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98 AÑOS

Más allá de los porcentajes de mejora salarial en discusión, la UOM y la Cámara 
Argentina del Acero también exhiben otras diferencias. El gremio pidió conocer el 
impacto del pago de salarios en la estructura de costos de las empresas. Y también 
requirió datos del Indec específicos para la negociación. La entidad empresaria 
rechazó ambos planteamientos “por improcedentes”. Local 3 

Paritaria caliente: la discordia 
entre la UOM y las siderúrgicas 
excede lo estrictamente salarial 

Karina Milei lanzó el sello LLA 
en Santiago del Estero.  Nacional 17

Peronismo bonaerense respalda 
la candidatura de Cristina.  Nacional 20

Sturzenegger: "Milei es un  
líder sorprendente".   Nacional 16

Por la falta de  
lluvias, anticipan  
pronunciada  
bajante del río 

SEGÚN DATOS DEL MINISTERIO PÚBLICO FISCAL DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

El delito registró una leve disminución 
del 0,9% durante 2023 en San Nicolás 
y otros distritos del norte bonaerense 

PREVISIONES 

Las investigaciones penales preparatorias iniciadas en 2023 en el Departamento Judicial San Nicolás sumaron un total de 
22.396, lo que representa un 0,9% menos que las contabilizadas durante 2022. Del total de los delitos investigados el año 
pasado en todo el suelo bonaerense, el 2,2% estuvieron en la jurisdicción que integran los distritos de San Nicolás, Arrecifes, 
Baradero, Capitán Sarmiento, Ramallo y San Pedro. Sólo el 5% de los hechos tuvo imputados. En foco 2 

Una sequía extrema y el uso continuo 

del fuego como herramienta de 

manejo, principalmente para la 

ganadería, seguirán afectando el ter-

ritorio. Este sábado, la medición de 

Prefectura Naval San Nicolás arrojó 

un registro de 0,35 metros. Local 5

Femicidio de 
Florencia: los  
próximos pasos  
de la causa

JUSTICIA

La fiscalía que investiga el crimen 

de Florencia Comas no duda de la 

autoría de Jonathan Latapie en el 

hecho y continúa sumando eviden-

cias camino a la prisión preventiva. 

El acusado se encuentra en calidad 

de detenido y fue trasladado al Mel-

chor Romero para su resguardo. El 

próximo 9 de diciembre será traído 

nuevamente para completar su peri-

cia psiquiátrica. Policiales 8

TRABAJOS DE LIMPIEZA. Son lugares, ubicados en distintos puntos del partido de San Nicolás, utilizados ilegítimamente para desechar 
materiales residuales de todo tipo. La Municipalidad concluyó este sábado un trabajo de limpieza en un microbasural a cielo abierto en barrio 
Somisa. Y anticiparon que las mismas tareas serán realizadas en otros focos, detectados sobre todo en las zonas oeste y norte. Local 4    

EL MUNICIPIO ERRADICA MICROBASURALES A CIELO ABIERTO
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DURANTE EL 2023 

Investigación Penal Preparatoria: 
disminución del 0,9% en San 
Nicolás y otros distritos
Los datos se desprenden del Ministerio Público Fiscal de la provincia de Buenos Aires. Las IPP iniciadas en el Departamento Judicial San 

Nicolás, el año pasado, fueron 22.396, lo que representa un 2,2% del total. A su vez, son 1139 con imputados, 11.365 con autores sindicados 

y 9892 con autores ignorados. En comparativa con el 2022, disminuyeron un 0,9%, ya que se contabilizaron 22.597 IPP.

De la Redacción de EL NORTE 
redaccion@diarioelnorte.com.ar  

 

El Ministerio Público Fiscal de la 

provincia de Buenos Aires publicó 

los datos estadísticos de las inves-

tigaciones penales preparatorias 

(IPP) iniciadas en el 2023. Dividido 

por Departamento Judicial, el de San 

Nicolás arrojó la suma de 22.396 

IPP. Esto representa apenas el 2,2% 

del total, cuyo número asciende a 

1.036.696. Dentro de lo que refiere 

a nuestra ciudad, se comparte el De-

partamento Judicial con Arrecifes, 

Baradero, Capitán Sarmiento, Ramallo 

y San Pedro. Estos seis municipios 

mencionados forman el balance re-

alizado por el Departamento de Es-

tadísticas de la Procuración General. 

�La información estadística publicada 

a continuación representa la cantidad 

de investigaciones penales prepa-

ratorias iniciadas por departamento 

judicial en el período indicado (2023). 

Se tomó como fecha de corte esta-

dístico el 7 de enero de 2024. Tra-

tándose de un proceso dinámico, se 

contabilizan las IPP discriminándolas 

según exista en la causa al menos 

un imputado, un autor sindicado o 

autor ignorado al momento de la ob-

tención de datos del sistema infor-

mático. Finalmente, no se incluyen 

las investigaciones penales de com-

petencia del Fuero de Responsabi-

lidad Penal Juvenil�, explica la página 

oficial del Ministerio Público Fiscal 

de nuestra provincia. 

 

Los números 

En concreto, según el informe 

mencionado, el Departamento Judi-

cial de San Nicolás tuvo, en el 2023, 

1139 de IPP con imputado. Esto sig-

nifica que registran al menos un su-

jeto al que se le ha recibido decla-

ración en Audiencia a tenor del art. 

308 del CPPBA.  

En cuanto a las IPP con autor sin-

dicado, se iniciaron 11.365 investi-

gaciones. Según se indica desde el 

Ministerio Público Fiscal, esto se tra-

duce en que registran al menos un 

sujeto mencionado como posible au-

tor de un hecho ilícito, al cual no se 

le ha recibido declaración en Au-

diencia a tenor del art. 308 del 

CPPBA, a la fecha de la obtención 

de datos del sistema informático. 

Finalmente, las investigaciones 

penales preparatorias iniciadas con 

autores ignorados fueron 9892 en 

todo el Departamento Judicial que 

tiene a San Nicolás inmerso. Es decir, 

que no registran autores en la causa 

a la fecha de la obtención de datos 

del sistema informático. 

En concreto, disminuyeron un 

0,9% con respecto al último informe 

de 2022. Fueron 1041 IPP con impu-

tado, 12.858 con autor sindicado, 8698 

con autor ignorado; dando un total 

de 22.597 IPP iniciadas en el 2022. 

 

Los otros departamentos   

judiciales   

Nuestro departamento se ubica, 

con el 2,2% mencionado, en el quinto 

lugar con menos investigaciones ini-

ciadas. Se encuentra por debajo de 

los Departamentos Judiciales de Ne-

cochea, que tiene el 0,8%; Trenque 

Lauquen, con el 0,9%; Pergamino, 

que culminó el 2023 con el 1,0% de 

las investigaciones iniciadas totales, 

y Junín, que tiene el 1,4%.  El Depar-

tamento Judicial más afectado fue 

el de Lomas de Zamora, con un total 

del 12,7%, es decir, con 130.729 IPP 

iniciadas. Luego le siguen San Martín 

con 112.527, un 10,9%; y finalmente, 

La Plata, con el 9,0%, en un total de 

93.690 IPP iniciadas el año pasado.
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EL GREMIO QUERÍA CONOCER DATOS DE LAS EMPRESAS Y PEDÍA UN INFORME DEL INDEC 

No sólo es cuestión de porcentajes: 
siderúrgicos rechazaron dos pedidos 
que UOM elevó a la autoridad laboral
Más allá de los porcentajes de mejora salarial en discusión, el gremio y la entidad que representa a las compañías siderúrgicas también 

exhiben otras diferencias. La UOM pidió conocer el impacto del pago de salarios en la estructura de costos de las empresas. Y también 

requirió datos del Indec específicos para la negociación. La entidad empresaria rechazó ambos planteamientos “por improcedentes”.  

De la redacción de EL NORTE 
redaccion@diarioelnorte.com.ar 

 

La conflictiva paritaria que vienen 

protagonizando la UOM y la Cámara 

Argentina del Acero sigue sin acer-

camientos entre las partes. Las dis-

tancias no sólo existen en los por-

centuales de incrementos salariales. 

El gremio pidió a la Secretaría de 

Trabajo que emplace a las empresas 

a proporcionar datos sobre el impacto 

del costo salarial en sus estructuras 

totales de costos. Y, también, que 

solicite al Indec un informe detallado 

del impacto de la inflación sobre el 

costo de vida de los y las trabajadoras 

de la siderurgia. La Cámara rechazó 

�por improcedentes� ambos plante-

amientos. El conflicto sigue en con-

ciliación obligatoria, lo que obligó al 

gremio a mantener en stand by un 

paro por 24 horas. Vuelven a reunirse 

recién el 15 de octubre. 

El último encuentro entre las par-

tes se había producido el martes. 

Fue la cuarta audiencia paritaria 

convocada por la Secretaría de Tra-

bajo de la Nación. No sólo no hubo 

acuerdo, sino que tampoco se produjo 

acercamiento alguno entre la pre-

tensión salarial formulada por el gre-

mio y el ofrecimiento de las empre-

sas. E incluso surgieron otras dife-

rencias. La UOM, que estuvo enca-

bezada por el nicoleño Naldo Brunelli, 

planteó a la autoridad laboral dos 

requerimientos puntuales que la Cá-

mara (que representa a compañías 

como Ternium y Acindar) rechazó 

de plano.    

Tal como surge del acta del en-

cuentro, UOM solicitó a la Secretaría 

de Trabajo que �emplace a las cá-

maras patronales [...] a proporcionar 

datos pormenorizados que ilustren 

claramente sobre el costo salarial 

directo e indirecto para el sector [...] 

en la formación de los costos totales 

de producción, mes por mes, entre 

diciembre de 2023 y agosto de 2024�. 

Así, buscaban hacerse de un ele-

mento más de consideración en el 

marco de la estancada discusión. Y, 

por otra parte, planteaban otro tipo 

de datos. 

�A los efectos de evidenciar el 

impacto en los ingresos de las y los 

trabajadores metalúrgicos que se 

desempeñan en la industria side-

rúrgica, como el deterioro que resulta 

por efectos de la inflación, [pedimos] 

se solicite al Indec que para ese sector 

en particular y tomando en cuenta 

la variación operada en los consumos 

básicos destinados a vivienda (al-

quiler e impuestos, tasas, expensas), 

alimentación, bebidas, vestimenta 

y tarifas de servicios (energía eléc-

trica, gas, agua, transporte), informe 

los porcentajes específicos de va-

riación mes por mes entre diciembre 

de 2023 y agosto de 2024�, pidió el 

gremio. 

 

Las empresas 
Del otro lado de la mesa de ne-

gociación, acerca del primero de los 

pedidos, la Cámara advirtió: �Recha-

zamos la solicitud por improcedente�.  

�La Ley 14.786 [...] de ninguna 

manera habilita a la autoridad laboral 

para emplazar a esta representación 

empresaria plural a revelar infor-

mación �mucho menos �pormeno-

rizada�� sobre aspectos concernien-

tes a la estructura y formación de 

los costos �directos e indirectos� 

de producción de las empresas re-

presentadas�, enfatizaron los repre-

sentantes de la Cámara. 

En cuanto al pedido de informa-

ción al Indec, plantearon: �La im-

procedencia resulta manifiesta en 

la medida en que toda la información 

concerniente al comportamiento de 

los precios minoristas es publicada 

por dicha entidad oficial, y está a 

disposición de las partes, y la pre-

tensión de que se elabore una in-

formación ad hoc, desmembrando 

los datos, para reflejar el impacto de 

determinados consumos (de utili-

zación variable y aleatoria por las 

personas individuales) resulta me-

todológicamente cuestionable como 

índice representativo�.   

    

Los porcentajes 
Desde el inicio de la negociación 

la UOM viene solicitando mejoras 

acumulativas del 4% para los sueldos 

de julio y agosto, y del 3% para los 

de septiembre y octubre. La Cámara 

Argentina del Acero viene recha-

zando ese requerimiento y ofreciendo 

subas del 2% para cada uno de los 

cuatro meses en discusión. 

�En las audiencias mantenidas 

hasta la fecha, el sector empresario 

ha insistido en su ofrecimiento, que 

ni siquiera alcanza al 50% de la tasa 

de inflación mensual registrada entre 

julio y agosto ni a la que distintas 

fuentes estiman para septiembre de 

2024�, advirtieron desde el gremio. 

Las cuatro audiencias mantenidas 

hasta el momento en la negociación 

por salarios para el cuatrimestre ju-

lio-octubre tienen como antecedente 

los más de siete meses de la discu-

sión paritaria inmediatamente an-

terior, iniciada hacia mediados de 

diciembre de 2023 y cerrada recién 

en los últimos días de julio de este 

año, con un total de siete días de 

paro en las plantas siderúrgicas. 

Un nuevo paro fue anunciado por 

la UOM, desactivado luego por la 

conciliación obligatoria dictada por 

la Secretaría de Trabajo. La próxima 

audiencia será todavía dentro del 

periodo de conciliación, que expira 

el lunes 21 de octubre. 

La UOM mantiene una medida de fuerza en stand by debido al dictado de una conciliación obligatoria. ARCHIVO / EL NORTE
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AMBIENTE 

El Ejecutivo comenzó con los 
trabajos de limpieza de los 
microbasurales a cielo abierto
Los microbasurales a cielo abierto abundan en nuestra ciudad. EL NORTE viene plasmando la triste realidad que azota San 

Nicolás. El Ejecutivo comenzó con los trabajos de limpieza de los mismos, y el primero fue el que estaba ubicado en barrio Somisa. 

Seguirá luego con el resto, que se encuentran en zonas oeste y norte. 

De la Redacción de EL NORTE 
redaccion@diarioelnorte.com.ar  

 
San Nicolás tiene un problema 

que no se ha resuelto y que, la-
mentablemente, continúa en cons-
tante crecimiento. Se trata de los 
basurales a cielo abierto, los cuales 
se han formado en varios puntos 
de la ciudad, aunque principal-
mente hay en zona sur y oeste. 
Incluso, en esta última zona se ha 
empezado a formar uno nuevo, 
por Av. Alberdi. 

Cercano a lo que es barrio San 
Francisco, enfrente, donde hay un 
descampado, un cartel del Muni-
cipio esgrime: �Queda prohibido 
arrojar basura�. Sin embargo, ya 

ni las advertencias son suficientes 
porque es allí donde va creciendo 
un sinfín de desechos. Por alguna 
razón, vecinos de los lugares afec-
tados han tomado la mala costum-
bre de arrojar sus desechos en 
descampados, terrenos baldíos o 
basurales de muchos años. Sin em-
bargo, en la recorrida que EL NOR-
TE realizó para constatar sobre el 
crecimiento de este problema, ni-
coleños aledaños a los basurales 
en cuestión manifestaron haber 
visto �gente que viene y tira ba-
sura� pero que no viven siquiera 
cerca. También la zona norte no 
escapa a la triste realidad que ve-
nimos plasmando desde este me-
dio desde hace varios años. El úl-

timo que se encontró fue en calle 
Paraguay, entre Berna y Otero. 

 
En zona sur 
En reiteradas oportunidades, 

este medio ha marcado la proble-
mática que tiene en vilo a los que 
sufren los constantes malos olores, 
la aparición de roedores, la posible 
transmisión de enfermades. Pero 
donde más se necesita generar 
conciencia es en zona sur, donde 
si bien se ha limpiado, las personas 
no cesan en arrojar basura. 

Una de las interrogantes que 
surgieron al conocer el basural a 
cielo abierto fue si el motivo que 
impulsa a los vecinos a cometer 
tal ruin acto era la carencia del 
servicio de recolección de residuos. 
No obstante, en diálogo con res-
ponsables de la empresa que se 
encarga del mismo, confirmaron 
que �los camiones recolectores 
pasan por absolutamente todos 
los barrios y, específicamente, la 
zona afectada por este basural tie-
ne el servicio normal, por lo que 
no entendemos la razón por la cual 
arrojan la basura allí�.  

Yendo para el lado de los ma-

teriales grandes tirados en el pre-
dio anteriormente mencionado, 
desde el ENTRE aseguraron que 
�cualquier persona o empresa pue-
de llevar lo que no es una simple 
bolsa de residuos al predio del EN-
TRE. Por ejemplo, las ramas. Nos-
otros tenemos volquetes afuera, 
pero también aceptamos el ingreso 
de vehículos para que sea más 
fácil la descarga de la basura�. 

Este fin de semana, el Ejecutivo 
comenzó con la limpieza de los 
basurales. El primero en ser ata-
cado fue el que estaba ubicado en 
barrio Somisa. En calle 5, en in-
tersección con calle Los Cedros, 
se realizó la limpieza total de ese 
microbasural. Según confiaron 
fuentes del Ejecutivo a EL NORTE, 
continuarán con esa modalidad 
hasta culminar con todos los men-
cionados. Además, destacaron: �Le 
pedimos a la ciudadanía que tome 
conciencia y que no arroje los des-
echos en cualquier lado�. 

 
Las penas 

Desde ya, esto está penado por 
el Código de Convivencia y Faltas, 
actualizado en el 2021 y que ayuda 

a generar costumbres de buenas 
conductas. Su intención es poder 
lograr un buen trato entre vecinos. 
El artículo 123 del Código establece 
las penas por arrojar basura donde 
no corresponda, y así formar mi-
crobasurales. 

ARTÍCULO 123º: �El que arrojare 
o depositare en la vía pública, bal-
díos, casas abandonadas, parques, 
plazas, cauces de agua y en cual-
quier otro lugar público todo tipo 
de residuos, desperdicios, basura, 
material de rezago, enseres do-
mésticos, chatarras o aguas ser-
vidas, ya sean domiciliarios, in-
dustriales o de cualquier otro ori-
gen, será sancionado con multa 
de 10 a 2000 módulos y la posi-
bilidad de aplicar la sanción ac-
cesoria de reparación del daño y 
retiro de lo indebidamente arro-
jado o depositado�. 

Hoy el módulo cuesta $4228,87; 
recordemos que se calcula según 
el salario municipal, lo que da en-
tonces un total de $42.280 en caso 
de darse la pena mínima. Mientras 
que, en caso de llegar a los 2000 
módulos, la multa asciende hasta 
los $8.456.000. 
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PREVISIONES DEL INSTITUTO NACIONAL DEL AGUA 

Por la falta de lluvias, anticipan  
pronunciada bajante del Paraná
Los incendios han afectado los humedales durante los últimos cuatro años, con variaciones en la intensidad según la época del año y el 

impacto público. Una sequía extrema y el uso continuo del fuego como herramienta de manejo, principalmente para la ganadería, seguirán 

afectando el territorio. Este sábado, la medición de Prefectura Naval San Nicolás arrojó un registro de 0,35 metros.

De la redacción de EL NORTE  
redaccion@diarioelnorte.com.ar 

 

La bajante del río Paraná en los 

próximos meses tendrá repercusio-

nes directas en la navegación y el 

comercio en la hidrovía. Este sábado, 

la medición de Prefectura Naval San 

Nicolás arrojó un registro de 0,35 

metros, en el hidrómetro ubicado en 

zona portuaria.  

Según el Instituto Nacional del 

Agua (INA), las lluvias en el �Alto Pa-

raná� mejoraron la situación, pero 

no serán suficientes para que la cuen-

ca se recupere en los próximos dos 

meses y revertir el déficit hídrico. 

Se estima que el río se mantendrá 

en niveles bajos durante todo el ve-

rano, lo que será monitoreado por 

empresas logísticas, Prefectura Naval, 

Nucleoeléctrica Argentina y otros 

organismos. El último informe del 

INA, publicado el 1º de octubre, an-

ticipa que la altura promedio del Pa-

raná durante este mes frente a San 

Nicolás será de 0,69 m. El escenario 

previsto será aún peor durante no-

viembre puesto que el nivel prome-

dio estará en 0,49 m. Y en diciembre 

rondará los 0,57 m. Como ya ocurrió 

otras veces en los últimos años, la 

bajante del Paraná deja al descubierto 

gran parte del humedal, suelo pro-

picio para las quemas ilegales en las 

islas, algo que preocupa a las auto-

ridades y las mantiene en vilo. Pero 

este no es el único problema que ge-

nera. �Estamos viviendo un escenario 

que tiene algunos visos de parecido, 

en general, a lo ocurrido de 2020 a 

2022�, advirtió el ingeniero Juan Bo-

rus, responsable del pronóstico hi-

drológico del INA, en diálogo con El 

Litoral. �Durante los últimos 20 años, 

la dependencia de los grandes ríos 

de la región se ha acentuado. Cuando 

hay carencia de agua el impacto es 

cada vez mayor�. 

 

La explicación 

Para explicar todo este escenario 

de bajante del Paraná, Borús repasó 

la situación de toda la región. La 

alta cuenca del río Paraná en Brasil 

�mostró este año una situación muy 

particular -dijo Borus-. En la mitad 

norte de la alta cuenca del Paraná 

están concentrados los embalses 

de generación hidroeléctrica, lo que 

genera una gran capacidad de re-

gulación del paso del agua. Allí la 

regulación fue impresionante du-

rante muchas semanas seguidas, 

con un promedio de 4400 m² por 

segundo y tras algunas lluvias que 

se dieron a principios de agosto so-

bre la margen este mejoró la situa-

ción y hoy está en un promedio de 

5200 m² por segundo. Es una pe-

queña mejora que no viene mal 

pero que se compensa con la falta 

de lluvias del sur de la cuenca, en 

la que no hay presas de embalse y 

se evidencia el corrimiento de la 

frontera agrícola, lo que genera que 

los extremos sean muy marcados, 

o sea que cuando cae una gota se 

nota enseguida en el río (por la falta 

de absorción del suelo) y cuando 

hay seca cuesta mucho saturar los 

suelos y generar excedentes que 

hagan crecer el río�. 

Todo esto que ocurre en la alta 

cuenca del Paraná hace que el apor-

te en nuestra región desde la represa 

de Itaipú hacia abajo, en el tramo 

misionero-paraguayo del Paraná, 

�se mantenga desde hace bastante 

tiempo en la mitad del caudal nor-

mal que debería tener�, dijo Borus. 

�Se han producido algunas lluvias 

menores en la cuenca de aporte de 

Yaciretá. Eso permitió que se sos-

tuviera el caudal durante varias se-

manas y que no descendiera a va-

lores muy escasos�, completó.

El último informe del INA, publicado el 1º de octubre, anticipa que la altura promedio del Paraná durante este mes frente a San Nicolás será de 0,69 m.
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Este sábado, más de 180 vo-

luntarios de la comunidad edu-

cativa, del barrio y de la empresa 

se sumaron a la causa solidaria 

promovida por Ternium �Volun-

tarios en Acción� que, en esta 

oportunidad, transformará las 

instalaciones de la Escuela Pri-

maria y Secundaria Nº 16, ubi-

cada en Terrasson y Almafuerte.  

Reconocida por su trabajo en 

la inclusión de sus estudiantes, 

la escuela necesitaba readecuar 

algunos de sus espacios para ha-

cerlos más accesibles. Por ello, 

además de las habituales tareas 

de refacción, se construyó un 

nuevo baño y una rampa de ac-

ceso para personas con movili-

dad reducida. También se reem-

plazará toda la luminaria por 

nueva más sustentable, y se ins-

talará un sistema de alarmas pa-

ra brindarle mayor seguridad, 

entre otras mejoras. 

La actividad solidaria tendrá 

continuidad este domingo de 

8:30 a 17:00 y pueden seguir su-

mando voluntarios acercándose 

directamente a la escuela. El acto 

de reinauguración tendrá lugar 

mañana, lunes 7 de octubre. 

Para participar no es nece-

sario tener experiencia previa 

ni conocimiento, solo ganas de 

trabajar en equipo. Organizados 

en grupos de trabajo, los volun-

tarios recibirán todas las indi-

caciones y elementos para re-

alizar las tareas de pintura, lim-

pieza y jardinería.  

 

Trayectoria 

Desde el 2014, �Voluntarios 

en acción� ya ha transformado 

21 escuelas, en línea con la Ley 

de Voluntariado Social  N° 

25.855. Ternium realiza tareas 

previas en el establecimiento 

escolar y durante el fin de se-

mana elegido, efectúa la logís-

tica y pone a disposición de los 

voluntarios todos los materiales 

para llevar a cabo los trabajos 

de pintura, jardinería y limpieza 

que ayuden a mejorar las ins-

talaciones de la escuela. Ter-

nium también aporta el mobi-

liario completo para la escuela 

que con ayuda de los volunta-

rios es descargado y distribuido 

en las aulas. Además, el progra-

ma cuenta con el apoyo de otras 

empresas locales y proveedoras 

de Ternium que se suman a la 

movida solidaria donando ma-

teriales o recursos. 

 

COMUNIDAD

�Voluntarios en acción� contó  
con más de 180 participantes en  
su primera jornada en la Escuela 16 
Hoy continuará el programa solidario promovido por la empresa Ternium que tiene la finalidad de transformar una escuela en un 
fin de semana, con apoyo de cientos de voluntarios de la comunidad educativa, del barrio y de la empresa. Un fin de semana 
donde se aúnan esfuerzos para, entre todos, mejorar la escuela haciendo trabajos de pintura, limpieza y jardinería.

Además de las habituales tareas de refacción, se construyó un nuevo baño y una rampa de acceso para 

personas con movilidad reducida. 
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Zoe Haedo volvió a San Nicolás tras el 
grave accidente en un parque de nieve 
neuquino y sigue en recuperación 
A principios de agosto, la joven nicoleña que estaba vacacionando en la localidad de Zapala junto a familiares padeció las consecuencias de 
una pista de culipatín “llena de pozos”. En una fuerte caída, Zoe se fracturó dos vértebras y comenzó a vivir un calvario que afortunadamente 
va quedando atrás. No obstante, desde la concesión del centro “Primeros Pinos” aún no se han responsabilizado.  

De la redacción de EL NORTE 
redaccion@diarioelnorte.com.ar 

 

El domingo 4 de agosto,  la nico-

leña Zoe Haedo, de 24 años, viajó a 

la localidad de Zapala (Neuquén). 

Luego de dos días, y durante su visita 

al parque de nieve Primeros Pinos, 

sufrió un grave accidente: tuvo una 

caída repentina y quedó tendida en 

el suelo mientras practicaba culipatín. 

 �La pista estaba llena de pozos�, 

aseguró en diálogo con EL NORTE.  

Ante tal panorama, se trasladó como 

pudo -sin ayuda del establecimien-

to- hacia el hospital más cercano. 

Una vez allí, los médicos dieron cuen-

ta de que tenía fracturadas dos vér-

tebras (L1 y L2) de la columna. 

Para su fortuna, el cuadro comenzó 

a mostrar signos de mejoría y los 

médicos autorizaron la continuidad 

del tratamiento ambulatorio a la es-

pera de una posible cirugía el pró-

ximo mes. Aunque el proceso llevó 

más tiempo del esperado debido a 

los costos, hoy ya está en su hogar.  

 

Estar en casa 
A pesar de que Zoe y su abogado les 

insistieron a los responsables de �Pri-

meros Pinos� que por lo menos se hi-

cieran cargo del vuelo de regreso, esa 

ayuda no llegó. Sin embargo, ante las 

buenas noticias por parte de los médicos, 

la joven no dudó y apenas pudo costeó 

un viaje comercial. �Después de estar 

tanto tiempo en reposo tener que 

viajar en avión fue pesado, pero sí 

es diferente estar en casa�, ponderó.  

En ese sentido, resaltó que aún no 

puede trabajar ni moverse con total 

normalidad: �Me deja un poco más 

tranquila estar en mi casa, pero la 

parte económica es complicada�. 

�Tengo que seguir haciendo reposo 

y usando el corset, recién el mes 

que viene me van a confirmar si 

me tengo que operar�, explicó, y 

agregó: �De a poco ya voy mejoran-

do, gracias a Dios�. 

 

Sin precisiones 
En medio del contexto de salud, 

continúa en paralelo el proceso le-

gal que mantiene contra los res-

ponsables del parque de nieve Pri-

meros Pinos. Si bien el caso de la 

nicoleña tomó trascendencia en 

los medios de Zapala, e incluso lle-

gó a ser debatido en el Concejo De-

liberante de la localidad patagónica, 

desde el parque aún no se han 

puesto a disposición de la damni-

ficada y solo se remiten a breves 

comunicaciones telefónicas. �La 

única vez que se comunicaron fue 

antes de que me venga a San Ni-

colás, pero solo me preguntaban 

cómo iba mi recuperación. Cuando 

les decía que necesitaba tal cosa, 

como el corset o pagar el viaje de 

vuelta, no me contestaban más. 

Nunca me brindaron ayuda, solo 

mandaron mensajes para figurar�, 

sentenció Zoe. 

AÚN SIN RESPUESTAS POR PARTE DE LOS DUEÑOS DEL ESTABLECIMIENTO 

En medio de su recuperación, Zoe Haedo continúa en paralelo el proceso legal que mantiene contra los responsables del parque de nieve Primeros Pinos.
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La causa por el femicidio de Florencia 

Comas continúa instruyéndose sin pau-

sa. Mientras se aguardan los resultados 

de varias pericias importantes, la fiscalía 

continúa sumando elementos de prueba 

para pedir la prisión preventiva de Jo-

nathan Gabriel Latapie, quien es, al me-

nos hasta el momento, el único acusado. 

El hombre se encuentra en calidad de 

detenido desde el pasado 18 de sep-

tiembre. La fiscalía cuenta con el plazo 

de 30 días desde la aprehensión para 

solicitar al juez de Garantías la prisión 

preventiva mientras dure el proceso 

camino al juicio. Latapie fue trasladado 

de manera transitoria a la Unidad 34 

Melchor Romero de La Plata para su 

tratamiento y en resguardo de su in-

tegridad, ya que habría protagonizado 

varios intentos de suicidio. El próximo 

9 de diciembre deberá ser traído nue-

vamente a San Nicolás para someterse 

a la segunda parte de la pericia psi-

quiátrica que se realiza a todos los im-

putados en este tipo de casos en procura 

de evaluar la comprensión de sus actos 

al momento del hecho. La primera de 

ellas se llevó a cabo el pasado 19 de 

septiembre. En esa oportunidad los pe-

ritos profesionales, a la par de estudiar 

su capacidad de discernimiento al tiem-

po del acto que lo tiene como imputado, 

concluyeron que Latapie representa 

una amenaza para sí mismo y para ter-

ceros, por lo que habían aconsejado su 

traslado a una unidad carcelaria que 

contara con equipo médico especial. 

En razón de esto el juez de Garantías, 

a pedido de la defensora oficial Celina 

Berterame, ordenó que sea alojado en 

la UP34 de manera transitoria y con la 

finalidad de contenerlo. Cuando sea 

traído nuevamente para la segunda 

entrevista, serán tenidos en cuenta los 

informes elaborados en el Melchor Ro-

mero y la evolución que haya presen-

tado. De haber mejorado será nueva-

mente alojado en la UP3 y, en caso 

contrario, retornará a la UP34. Respecto 

de esto los abogados de la madre de 

Florencia Comas, constituida en �par-

ticular damnificado�, expresaron a EL 

NORTE que el lugar adonde fue llevado 

es un ámbito cerrado, que no va a tener 

beneficios en cuanto a su restricción 

de libertad y que ese traslado no afecta 

la investigación. �Esto no retrasa el pro-

ceso, todo sigue su curso, porque en 

este momento no se lo necesita para 

ninguna diligencia probatoria. Donde 

está ahora Latapie es un régimen ce-

rrado igual al de acá, pero cuentan con 

un equipo interdisciplinario para su 

tratamiento. Va a ser traído nuevamente 

el 9 de diciembre para la segunda en-

trevista que debe realizar la Asesoría 

Pericial para evaluar su imputabilidad, 

es decir, si comprendía la criminalidad 

de sus actos. Nosotros entendemos que 

no quedan dudas de que sabía perfec-

tamente lo que hacía. El hecho de es-

conder el cuerpo, como lo planeó y 

ocultó, la manera en que se mantuvo 

lejos del accionar de la Justicia y su 

conducta posterior no dejan margen 

de dudas�, expresaron los represen-

tantes del particular damnificado, Dres. 

Carla Rivet y Sergio Cej. 

 

La investigación  
Respecto de la investigación, si 

bien falta recibir algunos resultados 

de pericias importantes, el fiscal Julio 

Tanús considera que el hecho está 

resuelto y que en breve estarían en 

condiciones de pedir la prisión pre-

ventiva para Jonathan Latapie. Se sabe 

que el acusado nunca declaró incluso 

a pesar de contar con dos intérpretes 

de lengua de señas, uno por la acu-

sación y otro por la defensa, y que el 

celular de la joven nunca apareció. 

La actividad desplegada por los in-

vestigadores fue enorme, reconstru-

yendo en poco tiempo todo el reco-

rrido del colectivo en el que se vio a 

la joven por última vez con testimonios 

y cámaras para reconstruir los pasos 

anteriores a su desaparición. 

Aún quedan por ser incorporados 

a la causa los resultados de las pruebas 

de ADN tomadas a las muestras obte-

nidas en la camioneta de Latapie y en 

las cuerdas que ataban el cuerpo de la 

joven, y a las encontradas en los alla-

namientos del domicilio. Ambas son 

idénticas, se trata de las típicas cuerdas 

blancas con puntos negros. También 

se espera recibir el informe de la ex-

tracción de datos del aparato celular 

del acusado, los registros de llamadas, 

datos de geolocalización y el informe 

final de autopsia del cuerpo de Florencia. 

�Todo elemento probatorio sirve, no 

hay dudas razonables respecto de la 

autoría, pero no puede descartarse to-

talmente que no haya actuado solo, 

que haya recibido ayuda para ocultar 

evidencia, sea proveyendo materiales 

o ayudando a descartar el cuerpo�, se-

ñaló el abogado Sergio Cej. 

 

La acusación 
Jonathan Gabriel Latapie está for-

malmente acusado de haber dado 

muerte a Florencia Comas (ambos per-

tenecientes a la comunidad de hipoa-

cúsicos) el 12 de septiembre en una 

casa de calle Belgrano que estaba re-

faccionando, haber cargado su cuerpo 

en una camioneta Peugeot 3008 de 

color gris, propiedad de su familia, y 

de haber arrojado su cuerpo atado y 

envuelto en una sábana en inmedia-

ciones de la Planta de Tratamiento de 

Residuos. El mismo viernes en que se 

hallara muerta a la joven fue parte de 

la movilización pidiendo por el escla-

recimiento del crimen. Participó por-

tando un cartel con la foto de Florencia 

y reclamando justicia. Días después 

fue detenido en inmediaciones del lugar 

donde se cree que mató a la víctima. 

Las imágenes de las cámaras obtenidas 

de los días 12 y 13 de septiembre lo ha-

bían registrado encontrándose con Flo-

rencia en la plaza Mitre, luego entrando 

con ella a la propiedad de calle Belgrano 

desde donde nunca se la vio salir.  

La acusación es por homicidio do-

blemente agravado por alevosía y por 

mediar violencia de género, una figura 

que prevé una pena de prisión perpetua, 

la más alta legal del Código Penal y 

que, conforme a estos agravantes, de 

ser condenado le impediría con el paso 

de los años acceder al beneficio de li-

bertad condicional. 

AVANCE EN LA INSTRUCCIÓN  

Causa por el femicidio de Florencia  

Comas: los próximos pasos de la Justicia 
La fiscalía que investiga el crimen de Florencia Comas no duda de la autoría de Jonathan Latapie en el hecho y continúa sumando 
evidencias camino a la prisión preventiva. El acusado se encuentra en calidad de detenido y fue trasladado al Melchor Romero 
para su resguardo. El próximo 9 de diciembre será traído nuevamente para completar su pericia psiquiátrica. 
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Cada 28 horas se 

registra un femicidio 

en Argentina  

INFORME DEL OBSERVATORIO “ADRIANA MARISEL ZAMBRANO” 
11   

ACCESO AL FINANCIAMIENTO 

INTERROGANTES SOBRE LA POSIBILIDAD DE IMPONER AGENDA

Women 20 emitió 
recomendaciones  
para la cumbre 
mundial de Brasil 

Valores más bajos en préstamos a mujeres  

reflejan la brecha de género en materia de ingresos 

12

10

Hubo 225 crímenes de género entre enero y septiembre de 
este 2024 en nuestro país. "Vemos y escuchamos a un Estado 
absolutamente desinteresado en los temas de género, desconociendo 
una problemática que se trabaja a nivel mundial. Un Estado que no 
protege, ignora. Un Estado que ignora, avala", reclamó la organización 
La Casa del Encuentro.



BARRERAS

Los valores más bajos en los préstamos facilitados a mujeres reflejan la diferencia en materia de ingresos. A igualdad 
de condiciones, las mujeres cobran actualmente menos que los varones. En el trabajo de la firma SIISA se remarcó 
que si la diferencia se cerrase, el impacto económico podría alcanzar los 6 billones de dólares a nivel mundial.

Brecha de género en los créditos:  
las mujeres reciben más cantidad  
pero por menores montos 

De la Redacción de EL NORTE 
diarias@diarioelnorte.com.ar 

 

Un informe de la firma SIISA 

reveló que las mujeres reciben el 

51% de los créditos, en términos 

de cantidad, pero que ese por-

centaje baja al 41% cuando se eva-

lúan los montos de financiamiento. 

Asimismo, se advirtió que las em-

presas que trabajen en eliminar 

sus sesgos de género podrán apro-

vechar la oportunidad de captar 

un segmento del mercado que 

tendrá un gran impacto en la eco-

nomía, según las proyecciones 

globales. 

Los valores más bajos en los 

préstamos facilitados a mujeres 

refleja la brecha de género en ma-

teria de ingresos. Este concepto 

implica que, a igualdad de condi-

ciones, las mujeres cobran actual-

mente menos que los varones. Se-

gún el trabajo, las mujeres con-

centraron el 48% de la cantidad de 

créditos otorgados a jóvenes, el 

50% a adultos y el 55% a adultos 

mayores. 

"Esto posiblemente se relacione 

con su mayor longevidad, en com-

paración con los hombres. Sin em-

bargo, los montos otorgados mues-

tran una discrepancia constante en 

todos los grupos etarios, reflejando 

niveles de ingresos más bajos a 

igualdad de edad", profundizó la 

compañía. 

 

RANGO ETARIO 

El análisis general por rango 

etario exhibió que el 70% de los 

créditos se otorgan a personas 

adultas, en el rango de entre 25 

y 65 años, quienes representan 

el 80% de los montos totales 

disponibles. 

Mientras tanto, mayores de 65 

reciben el 22% de los créditos pero 

solo el 18% del monto, reflejando 

una menor proporción de présta-

mos de alto valor en este grupo, y 

el segmento de jóvenes de 18 a 25 

años acceden al 7% de los créditos, 
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con apenas el 2% del monto total. 

El informe explicó que esto último 

está vinculado a las "restricciones 

de las entidades financieras y las 

mayores tasas de morosidad". 

 

BARRERAS  
Por otra parte, el informe des-

tacó que, según proyecciones de 

Nielsen, para 2028 las mujeres 

controlarán el 75% del gasto dis-

crecional, una cifra asombrosa que 

subraya su creciente influencia en 

las decisiones económicas. Además, 

se espera que manejen más de USD 

216 billones en riqueza a nivel glo-

bal. No obstante, advirtió que suelen 

enfrentar mayores barreras, res-

pecto de los varones, para acceder 

al financiamiento. 

"Más de 400 millones de mu-

jeres emprendedoras en todo el 

mundo tienen el potencial de ex-

pandir sus negocios, generar valor 

para la economía y crear empleos. 

No obstante, se encuentran atra-

padas en una brecha de crédito 

valorada en 1,7 billones de dólares, 

una cifra que no solo refleja la falta 

de acceso a fondos, sino también 

una oportunidad económica des-

aprovechada. Si esta brecha se 

cerrara, el impacto económico po-

dría alcanzar los 6 billones de dó-

lares", sostuvo. 

ATTTA San Nicolás y Orgullo SN confirmó días atrás que la Marcha local será el 16 de noviembre, al igual que en Arrecifes. “No hay libertad sin derechos ni políticas públicas. No hay lib-
ertad con ajuste y represión. Ley integral trans y ley antidiscriminatoria, ya!”, manifiestan desde las organizaciones locales en el marco de la actividad. En el calendario, hay otras fechas 
regionales que replica la iniciativa que visibiliza a la comunidad LGBT+ y también pone en agenda problemáticas y reclamos: ayer se llevó a cabo en Rosario, el próximo 2 de noviembre 
en Capital Federal, el 9 en Junín y Ramallo, el 17 en Pergamino, el 30 en Rojas, el 7 de diciembre en Colón y el 14 en Salto. ILUSTRACIÓN WEB

SE VA CONFORMANDO EL CALENDARIO REGIONAL DE LAS MARCHAS DEL ORGULLO 
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911 – Emergencias.  
107 – Ambulancia.  
104 – Violencia.  
102 - Niñez. 
144 - Información, asesoramiento y 
contención, las 24 horas, todo el año. 
WhatsApp 1127716463 o mail li-
nea144@capitalhumano.gob.ar. 
- Hospital Zona Oeste: José Hernán-
dez y Bergantín 25 de Mayo. 
- Hospital Zona Norte: Illia 1131.—
Hospital San Felipe: Moreno 31 – 336 
4451479. 
- Comisaría de la Mujer y la Familia: 
Rivadavia 848 – 336 4439480.  

-Juzgados de Familia 1, 2 y 3: Av. 
Savio 182 - 336 4522207.  
-Ministerio Público Fiscal: Colón 86, 
denuncia virtual 
https://seguridad.gba.gob.ar. 
-Centro de Asistencia a la Víctima: 
336 4659098.  
-Secretaría de Violencia de Género 
y Familia: 336 4400187 – 336 
4505200.  
-Secretaría de Violencia (Defensoría 
Oficial): 336 4516402.  
-Ministerio de Trabajo de la Provincia 
de Buenos Aires: Bolívar 107, 336 
4421972. - 

-Colegio de Abogados:  336 
4434795 
httos://consultorio.colproba.or
g.ar/index.php/consultorio_we
b/consulta.  
-ACASE (Asociación contra el abu-
so sexual contra niños, niñas y ado-
lescentes): 336 4318303.  
-Dirección Municipal de Género y 
Diversidad: 336 4342905.  
-Defensoría del Pueblo: 336 424460 
– 336 4530646. 
-Multisectorial de Mujeres de San 
Nicolás. 336 4668457 – 221 
4973631. 

-Campaña por la Emergencia Nacio-
nal en Violencia contra las Mujeres 
SN @emergenciaenviolencia.sn 
-Las Mariposas @las_mariposassn 
-Chanas – Socorristas en Red SN 
(brindan información y acompañan 
‘abortos libres, seguros y feministas’) 
WhatsApp 336 4186868 - @socorris-
tas.chanassn 
-Ni un pibe y piba menos por la droga. 
Espacio gratuito de orientación psi-
colegal. Casa de Atención y Acom-
pañamiento Comunitario. Miguel Ro-
jas 1159 – 336 4399478. Miércoles 
de 9.30 a 11.30. 

98 AÑOS ORGANISMOS Y CONTACTOS ÚTILES 

CADA 28 HORAS UNA MUJER FUE ASESINADA

En el informe del Observatorio de Femicidios en Argentina “Adriana Marisel Zambrano” se destaca que dentro de la cifra total se 
produjeron 202 femicidios vinculados de mujeres y niñas, 3 lesbicidios, 3 trans-travesticidios y 17 femicidios vinculados de varones 
adultos y niños. El índice refleja además que 255 hijos e hijas se quedaron sin madre, de los cuales el 52% son menores de edad.

Femicidios en la Argentina:  
hubo 225 muertes por violencia  
de género en nueve meses 

De la Redacción de EL NORTE 
diarias@diarioelnorte.com.ar 

 

El Observatorio de Femicidios 

en Argentina “Adriana Marisel 

Zambrano” precisó que hubo 225 

femicidios entre enero y sep-

tiembre de este 2024. El dato 

muestra que cada 28 horas una 

mujer fue asesinada. El número 

continúa siendo una tendencia 

preocupante a nivel nacional. 

En el informe, se detalla que 

dentro de la cifra total se pro-

dujeron 202 femicidios vincula-

dos de mujeres y niñas, 3 lesbi-

cidios, 3 trans-travesticidios y 

17 femicidios vinculados de va-

rones adultos y niños. Diez de 

los casos sucedieron en los úl-

timos 10 días. 

Este índice refleja que 255 

hijos e hijas se quedaron sin ma-

dre, de los cuales el 52% son 

menores de edad. También ex-

pone que el 54% de los victima-

rios son parejas o exparejas de 

las mujeres asesinadas. 

Los datos del Observatorio 

también demuestran que el 60% 

de los femicidios acontecieron 

en el hogar de las víctimas, lo 

que advierte que el lugar más 

inseguro para la mujer continúa 

siendo su propia casa. La mayoría 

compartía la vivienda con su 

agresor. 

Buenos Aires continúa siendo 

la provincia con más casos en el 

país, con 81 femicidios. Luego, se 

posiciona Santa Fe con 21 críme-

nes, Córdoba con 14 y Chaco con 

12, siendo estas las cuatro pro-

vincias que más casos presentaron 

en total. 

 

EN QUÉ SITUACIÓN  
SE ENCONTRABAN  
LAS VÍCTIMAS 

Dentro de los datos, el orga-

nismo reveló el estado de las mu-

jeres antes de convertirse en víc-

timas, y cómo eran sus victimarios 

de femicidio. De este modo, se 

percibe que: 

29 víctimas habían realizado 

denuncia. 

9 femicidas tenían dictada me-

dida cautelar de prevención. 

10 femicidas pertenecían o eran 

ex fuerza de seguridad. 

21 víctimas tenían indicio de 

abuso sexual. 

4 víctimas en presunción de 

prostitución o trata. 

3 víctimas estaban emba-

razadas. 

10 víctimas eran inmigrantes. 

27 femicidas se suicidaron. 

16 víctimas fueron asesinadas 

en contexto de narcocriminalidad. 

 

“AUMENTO EXPONENCIAL 
CADA MES” 

Junto al informe que devela las 

cifras, el Observatorio de Femi-

cidios en Argentina expresó que 

las mismas "no son solo números, 

aumentan exponencialmente cada 

mes" y denunció que "la eliminación 

de las políticas de prevención y 

protección, los discursos de odio 

que calan en parte de una sociedad 

que, aunque empobrecida, reivin-

dica el poder patriarcal atacando 

a mujeres y diversidades y que 

además son las más afectadas por 

las políticas de ajuste, constituyen 

un claro ejemplo de lo que llama-

mos Violencia Institucional". 

"Vemos y escuchamos a un Es-

tado absolutamente desinteresado 

en los temas de género, descono-

ciendo una problemática que se 

trabaja a nivel mundial tratando de 

lograr la equidad, la igualdad, la 

erradicación del embarazo ado-

lescente, la modificación de una 

cultura patriarcal y la protección 

de quienes están en situaciones 

de violencia, entre otros temas", 

reclamó. 

 

INCUMPLIMIENTOS, FALTA DE 
PRESUPUESTO Y POLÍTICAS 

"Un Estado que no protege, ig-

nora. Un estado que ignora, avala", 

sentenció, y demandó que estos 

hechos "deberían ser una noticia 

en todos los medios del país, pero 

salvo honrosas excepciones, pasan 

desapercibidos entre agresiones 

y datos financieros". 

Luego, publicaron una serie 

de reclamos como el cumplimien-

to de la "Ley Micaela", el pleno 

funcionamiento del “Plan Nacional 

de Prevención del Embarazo no 

Intencional", el cumplimiento de 

la ley 26.485 encargada de pre-

venir, sancionar y erradicar la 

violencia contra las mujeres, que 

"se detalle dentro del presupuesto 

nacional los recursos destinados 

a políticas de género" y que "se 

presente un Plan Nacional de Ac-

ción para la Prevención, Asistencia 

y Erradicación de la Violencia 

contra las Mujeres". 
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EL DOCUMENTO SE ENCUENTRA DIRIGIDO AL GOBIERNO BRASILEÑO

El informe contiene 26 pedidos divididos en cinco áreas clave: emprendimiento femenino, economía del cuidado, 
participación de mujeres en ciencia, tecnología, ingeniería y matemáticas (STEM), justicia climática con perspectiva 
de género, y la erradicación de la violencia contra mujeres y niños. “Deben escuchar nuestras voces y tomar medidas 
concretas, porque no aceptaremos seguir siendo dejadas atrás", afirmó Ana Fontes, presidenta del W20.

"Queremos acción, no más discursos":  
mujeres presentan recomendaciones  
para la cumbre del G20 

De la Redacción de EL NORTE 
diarias@diarioelnorte.com.ar 

 
El  grupo de mujeres del 

G20, conocido como Women 
20 (W20), entregó el martes 
pasado un documento con re-
comendaciones para la pró-
xima cumbre de líderes del 
G20, programada para no-
viembre en Río de Janeiro. El 
documento, dirigido al Gobier-
no brasi leño, que ejerce la 
presidencia temporal del G20, 
fue presentado por la ministra 
interina de la Mujer, Maria He-
lena Guarezi, y la ministra de 
Igualdad Racial, Anielle Franco, 
durante un acto en el Teatro 
Municipal de Río. 

El informe contiene 26 re-
comendaciones divididas en 
cinco áreas clave: emprendi-
miento femenino, economía 
del cuidado, participación de 
mujeres en ciencia, tecnología, 
ingeniería y matemáticas 
(STEM), justicia climática con 
perspectiva de género, y la 
erradicación de la violencia 
contra mujeres y niños. 

"Queremos acción, no más 
discursos. Los líderes del G20 
deben escuchar nuestras vo-
ces y tomar medidas concre-
tas, porque no aceptaremos 
seguir siendo dejadas atrás", 
afirmó Ana Fontes, presidenta 
del W20. 

 

VIOLENCIA  

En cuanto a la violencia, el 
W20 solicita políticas y legis-
lación que frenen la impunidad 
de los agresores y aborden la 
violencia doméstica, laboral, 
económica y digital.  

También pide mayor finan-
ciación para servicios de pro-
tección y respuesta ante la 
violencia, así como la publi-
cación de datos oficiales sobre 
feminicidios y otras formas de 
violencia de género. 

CAMBIO CLIMÁTICO 

En materia de cambio cli-
mático, el W20 propone sub-
vencionar proyectos liderados 
por mujeres, capacitar a mu-
jeres para responder a desas-
tres naturales y garantizar su 
participación en posiciones de 
liderazgo. También recomienda 
incluir a mujeres como nego-
ciadoras y tomadoras de deci-
siones en conferencias inter-
nacionales como las COP. 

La ministra Maria Helena 
Guarezi destacó la importancia 
de la inclusión femenina en es-
tos foros: "No podemos seguir 
debatiendo la gobernanza mun-
dial sin la participación activa 
de las mujeres. Este es nuestro 
desafío: asegurar que, no solo 
en el G20, sino en cualquier 
espacio de discusión climática, 

las mujeres estén presentes para 
tomar decisiones". 

El Gobierno brasileño, según 
Guarezi, trabajará para incorporar 
estas propuestas en la declara-
ción final de la cumbre del G20. 

ECONOMÍA DEL  

CUIDADO Y STEM 

En relación con la economía 
del cuidado, el W20 insta a va-
lorizar el trabajo de quienes cui-
dan de niños, ancianos o perso-
nas con discapacidad, tanto re-
munerado como no remunerado, 
y sugiere invertir en servicios e 
infraestructura accesibles. 

En el campo de STEM, el gru-
po aboga por la creación de más 
oportunidades laborales para las 
mujeres, además de fomentar 
becas y financiación académica. 

En cuanto al emprendimiento 
femenino, se solicita acceso a 
créditos e incentivos fiscales. 

Raquel Ribeiro, del Ministerio 
de Emprendimiento, Microem-
presa y Pequeña Empresa, se-
ñaló que las propuestas del 
W20 coinciden con los objetivos 
de la "Estrategia Nacional para 
el Emprendimiento Femenino 
- Elas Empreendem". 

"Esto confirma que estamos 
en el camino correcto y subraya 
la necesidad de abordar las in-
terseccionalidades de raza y 
etnia en el apoyo a mujeres em-
prendedoras", enfatizó. 

 

INTERROGANTES  

Antes de la Cumbre de jefes 
de Estado y de Gobierno (18 y 
19 de noviembre), la Cumbre 

Social del G20 se realizará en-
tre el 14 y el 16 de noviembre 
en Río de Janeiro.   

Esta cumbre se organiza en 
diversos Grupos de Compro-
miso en los que participan or-
ganizaciones de la sociedad 
civil.  

El objetivo del G20 Social 
es aumentar la participación 
de actores no gubernamentales 
en las actividades y procesos 
de toma de decisiones. Hay 13 
grupos de compromiso en los 
que participan organizaciones 
de sectores como jóvenes, 
ciencia, trabajo y mujeres, en-
tre otros. 

Durante la reunión ministe-
rial de Finanzas, Luiz Inacio 
Lula Da Silva dijo que “el ham-
bre tiene rostro de mujer y voz 
de niña.  

Aunque preparen la mayoría 
de las comidas y cultiven gran 
parte de los alimentos, las mu-
jeres y las niñas son mayoría 
entre las personas que pasan 
hambre en el mundo”. A prin-
cipios de julio, el Gobierno fe-
deral brasileño se anticipó al 
debate del G20 y envió al Con-
greso la propuesta de una Po-
lít ica Nacional de Cuidados, 
con la misión de garantizar los 
derechos tanto de aquellas que 
cuidan como de aquellos que 
son cuidados.  

El grupo que focaliza en mu-
jeres W20 tendrá reuniones 
durante octubre. 

 “Es algo llamativo que en 
el primer documento producido 
por el Grupo de Trabajo de em-
poderamiento de las mujeres 
(coordinado por el Ministerio 
de las Mujeres de Brasil dentro 
del G20), no se haga mención 
ni una sola vez a la injusticia 
tributaria y los impuestos re-
gresivos. ¿Escucharán la pro-
puesta de la economía femi-
nista?”, interroga la Asociación 
Civil Lola Mora en un artículo 
publicado en el sitio Latfem. 
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Balance de la participación  
de Ramallo en la Feria 
Internacional de Turismo 

La Municipalidad de Ramallo, a 

través de las direcciones de Turismo 

y Economía Popular, participó de 

la Feria Internacional de Turismo 

que se llevó adelante en el predio 

ferial de La Rural. Ramallo se ubicó 

dentro del pabellón de la Provincia 

de Buenos Aires, en el sector de 

�Ríos y Lagunas�. 

El director de Turismo municipal, 

Osvaldo Villarreal, estuvo acompa-

ñado por distintos prestadores de 

turismo en representación del sector 

privado, entre otros, propietarios de 

hoteles y complejos de cabañas, que 

entendían la importancia de concurrir 

conjuntamente con el estado muni-

cipal. Mantuvieron reuniones con 

operadores de turismo interno, con 

agencias de viajes y también con 

prestadores de servicios puntuales 

e indirectos al turismo, como los glo-

bos aerostáticos. Además, tuvieron 

un encuentro con la directora de 

Promoción y Coordinación Turística 

de la Provincia de Buenos Aires, Lic. 

Magdalena Barril, en la cual se trabajó 

sobre el inicio de la temporada alta 

de verano. 

También hubo charlas con canales 

de TV y la revista Weekend, a los 

cuales se les entregó una carpeta de 

promoción de Ramallo, especial-

mente confeccionada para ellos, junto 

con un nuevo video institucional tu-

rístico del distrito. 

Se entregaron más de 25.000 

folletos entre los que hizo el estado 

municipal y lo aportado por el sec-

tor privado. 

Ramallo también participó del 

�sector de degustación emprende-

dores locales�, con emprendedores 

gastronómicos, quienes vivieron una 

experiencia enriquecedora �y llena 

de oportunidades�. 

Ellos pudieron mostrar sus pro-

ductos a un público diverso y esta-

blecer contactos con otros profesio-

nales del sector y aprender sobre 

las últimas tendencias e innovaciones 

en su rubro. La FIT ofrece una pla-

taforma para que los emprendedores 

gastronómicos promuevan sus pro-

ductos y servicios en el ámbito na-

cional e internacional. 

 

Emotivo marco en el aniversario 
del monumento al personal  
de la Fuerza Aérea Sur

Veteranos de la guerra de Malvinas 

de distintos puntos del país se hicieron 

presentes en el Paseo de los Inmi-

grantes en Villa Ramallo, para con-

memorar el primer aniversario del 

monumento a los integrantes de la 

Fuerza Aérea Sur que sirvieron en la 

gesta del Atlántico Sur. 

Desde temprano se reunieron los 

diferentes escuadrones, listos para 

marchar por la Av. 

Bonfiglio de Villa Ramallo. Ingre-

saron a la plazoleta, donde está apos-

tado el avión Mirage III, que combatió 

en las islas. Veteranos de San Luis, 

Entre Ríos, Santa Fe, Buenos Aires, 

Río Negro, entre otros, se dieron cita 

a este día tan conmovedor. 

Tras ellos, enfilaron las fuerzas de 

seguridad con presencia en el distrito, 

establecimientos educativos, bom-

beros voluntarios y distintas organi-

zaciones e instituciones del partido 

de Ramallo, acompañados por la mú-

sica de la banda militar �Alas Argen-

tinas�, que entonó los himnos oficiales. 

Una vez ingresados a la plaza, se des-

cubrió una serie de placas conme-

morativas en el monumento principal, 

para luego homenajear al oficial me-

cánico José Brucezzi, vecino local, a 

quien le otorgaron una medalla por 

parte de la Fuerza Aérea Argentina. 

El intendente Mauro Poletti se di-

rigió a los presentes y destacó el tra-

bajo de su antecesor, Gustavo Perié, 

quien impulsó el proyecto. �La causa 

Malvinas es transversal, transciende 

las banderas políticas. Es una causa 

que esta arraigada en el pueblo ar-

gentino. Quiero agradecerles a todos 

los veteranos de Malvinas, a los in-

tegrantes de la Fuerza Aérea Sur, tam-

bién a los representantes de nuestros 

queridos veteranos de aquí, de Ra-

mallo, que siempre nos están acom-

pañando, siempre es un lujo tenerlos�, 

sostuvo Poletti. 

Y agregó: �Además de rendirles 

un homenaje, quiero agradecerles, 

porque pese a todos los avances tec-

nológicos que tenía la tropa invasora, 

nuestros soldados pelearon cuerpo 

a cuerpo con tropas profesionales 

que estaban complementadas por 

mercenarios, y con mucha hidalguía 

nuestros soldados defendieron los 

colores de nuestra bandera. Y les decía 

recién que la historia es importante 

para no repetir los mismos errores, 

sobre los argentinos que quedaron, 

los 649 que quedaron en esa batalla. 

Pero no debemos olvidarnos tampoco 

de que cuando volvieron acá, reci-

bieron la indiferencia de un gobierno 

y de varios gobiernos que no les rin-

dieron su merecido homenaje. Des-

pués de 40 años, estamos acá agra-

deciéndoles�. 

Por parte de los veteranos de las 

Fuerzas Armadas Sur, hizo uso de la 

palabra el suboficial principal retirado, 

Eduardo Naval, quien remarcó: �Rei-

vindicamos a estos hombres y mujeres 

que con enorme valentía repelieron 

a un ejército de avanzada, que se pen-

só que venían de paseo al Atlántico 

Sur, pero se encontraron con nuestras 

fuerzas defendiendo con heroísmo 

el territorio argentino, y como con-

secuencia del primer embate de nues-

tra fuerza aérea, la totalidad de la 

flota enemiga fue forzada a alejarse 

de nuestras costas, al este del océano 

Atlántico, para evitar la total destruc-

ción de su material bélico a manos 

de nuestra fuerza aérea�. 

El acto finalizó con un desfile de 

despedida, con la entonación de la 

Marcha de las Malvinas. 
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El martes pasado, en el Salón 

de Usos Múltiples de la Federación 

de Sindicatos Municipales de Santa 

Fe (Fesim) en Villa Constitución, 

se llevó adelante una reunión de 

gran relevancia, donde más de 100 

delegados y trabajadores munici-

pales se congregaron para tratar 

dos temas que generan profunda 

preocupación: la crisis en la co-

bertura de salud de Iapos y los re-

cientes cambios en la caja jubila-

toria provincial.  

La actividad fue organizada por 

la Fesim, y contó con la partici-

pación del diputado provincial Mi-

guel Rabbia, quien brindó su pers-

pectiva sobre la situación y expuso 

posibles soluciones. 

Raúl Rivas, secretario general de 

la Fesim, encabezó el encuentro 

acompañado por el secretario adjunto 

Omar Jáuregui y el asesor legal Dr. 

José Luis Antela. En su intervención, 

Rivas expresó: �Hay una gran preo-

cupación desde la organización sin-

dical y de los distintos compañeros 

y compañeras que nos llevó a invo-

lucrarnos en estos temas que resultan 

muy dolorosos, como el tema de la 

jubilación, y ni hablar de Iapos, que 

no es un problema reciente, pero sí 

vemos que se ha profundizado�. Ade-

más, resaltó la importancia de la pre-

sencia del diputado Rabbia, quien 

también es médico: �Queremos ver 

qué podemos hacer en conjunto los 

trabajadores de la provincia de Santa 

Fe, en particular los municipales�. 

La preocupación por la creciente 

precarización de los servicios de Ia-

pos fue un eje central del debate. 

Rivas señaló: �Las carencias las es-

tamos sufriendo todos, especialmente 

en el sur de la provincia de Santa 

Fe�. Y mencionó que la concurrencia 

de delegados al evento fue masiva, 

cada uno representando a cientos 

de trabajadores. Asimismo, adelantó 

que la Fesim está trabajando en la 

preparación de un recurso de amparo 

y en un diálogo con las cámaras de 

diputados y senadores para evaluar 

posibles modificaciones. 

Por su parte, el diputado Miguel 

Rabbia destacó la gravedad de la si-

tuación y la urgencia de buscar so-

luciones conjuntas. �Estoy grata-

mente sorprendido por la convoca-

toria de Raúl Rivas acá en la Fede-

ración, que reunió a más de 100 tra-

bajadores y dirigentes, personas que 

todos los días ponen su esfuerzo 

para que nuestras ciudades sean 

más vivibles�, sostuvo el legislador. 

Al abordar la crisis en Iapos, Rabbia 

subrayó que en localidades del in-

terior como Villa Constitución, los 

trabajadores afiliados a la obra social 

se encuentran sin cobertura de anes-

tesia en Rosario, lo que genera si-

tuaciones críticas para quienes deben 

someterse a cirugías de urgencia. 

El legislador también arremetió 

contra las recientes políticas pro-

vinciales, señalando que los grandes 

aumentos tarifarios y los recortes 

salariales para trabajadores y jubi-

lados del Estado están �secando la 

economía santafesina�. En relación 

con los cambios en la caja jubilatoria, 

calificó la reciente reforma como 

una �ley malparida�, que ha sido 

cuestionada en la Justicia. Explicó 

que los descuentos salariales ya im-

pactaron en los ingresos de los tra-

bajadores, dejando sin efecto los in-

crementos logrados en paritarias. 

�Esto lleva a los salarios de los tra-

bajadores a lo que era antes de las 

paritarias�, indicó. 

El panorama es desalentador, 

especialmente para quienes están 

cerca de jubilarse. Rabbia expuso 

que la nueva ley obliga a los tra-

bajadores a extender su vida la-

boral, con casos en que enfermeros 

deberán trabajar hasta los 71 años 

para alcanzar el 82% móvil. �Es 

una situación muy injusta para los 

trabajadores de la provincia de 

Santa Fe. No merecían las familias 

santafesinas este atentado que los 

pone en desventaja con el resto 

del país�, concluyó el diputado.

Miguel Rabbia en Villa Constitución:  
preocupación por Iapos y la caja jubilatoria

El diputado Miguel Rabbia visitó Villa Constitución.

Sebastián Igonet asumió como nuevo 
jefe de la Unidad Regional VI 

El día viernes, el director de 

Policía Sebastián Jesús Igonet asu-

mió como jefe de la Unidad Re-

gional VI, en reemplazo de Gustavo 

Orellano. Durante la conferencia 

de prensa, Igonet expresó su agra-

decimiento por la confianza de-

positada en él y destacó la impor-

tancia de fortalecer la conexión 

con las fuerzas vivas, vecinales y 

escuelas de la región. 

�Mi premisa es trabajar coor-

dinadamente con el Ministerio Pú-

blico de la Acusación, lo considero 

fundamental para nuestra gestión�, 

afirmó. Luego señaló que, aunque 

su experiencia en Rosario le per-

mite adaptarse a diferentes pro-

blemáticas, cada localidad tiene 

su idiosincrasia particular, como 

es el caso de Villa Constitución. 

En relación con su plan de tra-

bajo, subrayó la necesidad de man-

tener reuniones permanentes con 

los referentes barriales: �Mi im-

pronta es el personal en la calle y 

adelantarnos a los problemas�. 

También resaltó que, aunque la 

Unidad Regional VI se encuentra 

ordenada, es necesario imprimir 

su estilo propio, con posibles re-

novaciones en puntos clave. 

Consultado sobre la falta de per-

sonal en la jurisdicción, Igonet 

mencionó que se está coordinando 

con las autoridades provinciales 

para cubrir las vacantes con la 

nueva tanda de efectivos que egre-

sarán del Liceo de Seguridad Pú-

blica (Licep). Además, valoró las 

herramientas legales disponibles, 

como el 10 bis, que permite un 

control más eficiente de personas 

que ingresan desde otras provin-

cias. El flamante jefe de la UR VI 

finalizó su intervención destacan-

do la importancia de aplicar estas 

herramientas para mejorar la se-

guridad y fortalecer la confianza 

con la comunidad local. Sebastián Jesús Igonet asumió como jefe de la Unidad Regional VI de Policía.
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efemérides 

1876 - LEY DE INMIGRACIÓN. Se 
sanciona la Ley 817, la primera que 
reguló la inmigración y colonización 
del país, también llamada ley Ave-
llaneda por haber sido aprobada 
durante el gobierno del presidente 
Nicolás Avellaneda (1874-1880). 
1935 - ERNESTO LACLAU. Nace 
en Buenos Aires el filósofo y en-
sayista Ernesto Laclau, ex profe-
sor-investigador en la Universidad 
de Essex (Reino Unido) y doctor 
honoris causa de la Universidad 
de Buenos Aires, entre otras ins-
tituciones académicas. 
1973 - YOM KIPPUR. Tropas de 
Egipto y Siria atacan a Israel en 
medio del Yom Kipur (día de la ex-
piación, el perdón y arrepentimiento 
sincero), la celebración más sagrada 
del judaísmo, con lo que se desata 
una guerra que duró hasta el alto 
el fuego impuesto el 26 de octubre 
de 1973. En el conflicto murieron 
más de 10.000 soldados entre am-
bos bandos. 
1989 - BETTE DAVIS. Muere en Pa-
rís, a la edad de 81 años, la actriz 
norteamericana Bette Davis (Ruth 
Elizabeth Davis), figura legendaria 
del cine de Hollywood, quien ganó 
dos premios Óscar y filmó más de 
100 películas. 
2000 - CHACHO ÁLVAREZ. El di-
rigente peronista Carlos “Chacho” 
Álvarez renuncia a la vicepresi-
dencia de la Nación luego del es-
cándalo del presunto pago de coi-
mas en el Senado para que se apro-
bara una reforma de las leyes la-
borales durante el gobierno de Fer-
nando de la Rúa (1989-2001). 
2020 - EDDIE VAN HALEN. A la 
edad de 65 años muere en la ciudad 
de Santa Mónica (California, EE.UU.) 
el músico neerlandés Eddie Van 
Halen, miembro fundador de la 
banda estadounidense de hard rock 
Van Halen y uno de los mejores 
guitarristas de la historia de ese 
género musical.

HE VENIDO PARA QUE TENGA VIDA 

“¿Amor y fidelidad para siempre?”
Evangelio de Nuestro Señor Jesucristo según san Marcos (Mc 10, 2-16) 

Por monseñor Hugo Norberto Santiago 
Obispo de la Diócesis de San Nicolás  

 
   «Se acercaron a Jesús algunos 

fariseos y, para ponerlo a prueba, 
le plantearon esta cuestión: �¿Es 
lícito para el hombre divorciarse 
de su mujer?�. Él les respondió: 
�¿Qué es lo que Moisés les ha or-
denado?�. Ellos dijeron: �Moisés 
permitió redactar una declaración 
de divorcio y separarse de ella�. 
Entonces Jesús contestó: �Si Moisés 
les dio esta prescripción, fue debido 
a la dureza del corazón de ustedes. 
Pero desde el principio de la crea-
ción, �Dios los hizo varón y mujer�. 
�Por eso, el hombre dejará a su pa-
dre y a su madre, y los dos no serán 
sino una sola carne�. De manera 
que ya no son dos, �sino una sola 
carne�. Que el hombre no separe lo 
que Dios ha unido�. Cuando regre-
saron a la casa, los discípulos le 
volvieron a preguntar sobre esto. 
Él les dijo: �El que se divorcia de 
su mujer y se casa con otra, comete 
adulterio contra aquélla; y si una 
mujer se divorcia de su marido y 
se casa con otro, también comete 
adulterio�». Palabra del Señor. 

  
La infidelidad duele 

      Jesús es tan claro en afirmar 
que el varón o la mujer que se di-
vorcia y se casa con otra o con otro, 
según sea, comete adulterio, que 

habría que arrancar esta página del 
Evangelio para decir lo contrario. 
Esto significa también que el cón-
yuge que se queda solo porque su 
pareja se fue con otro, o con otra, 
no comete adulterio �aunque sufra 
la frustración�, el pecado se da en 
la nueva unión. Esta afirmación tan 
fuerte de Jesús probablemente se 
basa en el carácter sagrado del 
amor y en las dolorosas consecuen-
cias de la separación, tanto para 
los cónyuges como para los hijos.  

 
Lo que el amor es 

     El punto está en lo que el 
amor de pareja es. Naturalmente 
hablando, hay síntomas claros de 
que cuando uno se enamora de ver-
dad, piensa algo así: �Quisiera que 
estuviésemos juntos para siempre�. 
Dos enamorados nunca piensan ni 
quieren que la relación sea por un 
tiempo solamente. Otra cosa fácil 
de constatar en el proceso del amor 
es que al principio se da el �des-
lumbramiento�, los enamorados 
quisieran estar siempre juntos por-
que viven una especie de éxtasis 
del placer del amor, aunque el des-
lumbramiento naturalmente pasa 
y luego, en un proceso prolongado 
de conocimiento que naturalmente 
se profundiza, aparece la necesidad 
de crecer y amar al otro tal cual es, 
con sus virtudes y sus defectos. 
Tampoco es difícil de constatar que 
el amor �rescata�, es capaz de hacer 
mejor al otro, de hacerle superar 
sus defectos y sus adicciones. Si 

uno es realista y se conoce, no se 
escandaliza al encontrar defectos 
en el ser amado y acepta que en la 
madurez del amor ha llegado la 
hora de ayudarse mutuamente a 
crecer. 

 
Amor e hijos sanos 

     El otro punto que hace ver la 
necesidad de fidelidad y estabilidad 
en el amor es que además del as-
pecto unitivo, el amor de pareja 
tiene un aspecto fecundo; lo natural 
es que el fruto de la unión total de 
un varón y una mujer sean los hijos; 
éstos pertenecen a ambos esposos, 
tienen las características genéticas, 
las facciones y el carácter de ambos, 
son una unidad; por eso a los hijos 
les cuesta tanto la separación de 

sus padres, porque es como si esa 
separación los partiera en dos; de 
allí que sufren bloqueos afectivos, 
no pueden concentrarse o estudiar, 
están tristes y habitualmente qui-
sieran, con toda el alma, que sus 
padres se reconciliaran y volvieran 
a estar juntos después de la crisis. 
La estabilidad en el amor familiar 
es probablemente el condimento 
esencial para formar personas psi-
cológicamente sanas, abiertas, co-
municativas y solidarias. Tal vez 
por eso Jesús tomó con tanta serie-
dad la importancia de un amor fiel. 

 
Sanar el amor 

     El sacramento del matrimonio, 
normalmente conocido como �ca-
samiento por Iglesia�, sale al paso 
de estos límites del amor humano 
causados por el pecado; la gracia 
de Cristo sana y hace crecer el amor 
de los cónyuges, haciéndolos ca-
paces de amarse como Él nos amó, 
es decir, en las buenas y en las ma-
las hasta el sacrificio de sí. El sa-
cramento del matrimonio alcanza 
a los cónyuges la capacidad de un 
amor creciente y fiel, un amor ma-
duro y realista que sabe desde el 
vamos que para amar de verdad se 
necesita la ayuda de Dios y que es 
profundamente placentero disfrutar 
y hacer feliz al ser amado, que es 
maravilloso descubrir el propio ros-
tro, las propias facciones y carac-
terísticas y las del ser amado en 
los hijos fruto del amor de ambos.  

Buen domingo.
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El jefe de Gabinete, Guillermo 

Francos, habló luego de que se haya 

llevado adelante la marcha univer-

sitaria, y que el gobierno haya vetado 

la ley de financiamiento. Dijo que 

la sociedad no comprende el fin de 

esta medida ya que el objetivo no 

está en �atacar� a la educación pú-

blica con el veto. 

A su vez, sostuvo que el presidente 

no lo verá como un triunfo o una 

derrota en el Congreso. �Nada más 

lejos de la realidad que eso�, de-

fendió Francos la decisión del Poder 

Ejecutivo. Explicó que en realidad 

�lo que el Gobierno pretende es 

clarificar a donde se invierten los 

fondos del Estado, y si se hace o 

no con eficiencia�. 

Además, criticó a la ley aprobada 

en el Congreso la cual no dice de 

dónde saldrían los recursos para fi-

nanciar a las Universidades. �Dígan-

me de dónde salen los fondos�, exigió 

en una entrevista con Radio Con Vos. 

Sumado a esto, indicó que el fin 

del veto es buscar que �exista un 

gasto responsable� por parte del Go-

bierno, ya que sin un gasto respon-

sable se genera inflación, emisión y 

pobreza. Sumado a esto, habría déficit 

fiscal, lo que Francos definió como 

�el generador de los males de la Ar-

gentina�. 

A todo lo dicho, Francos indicó 

que el Gobierno �no está pensando 

en si gana o si pierde políticamente 

con una medida que toma� ya que 

Javier Milei no es un �político clásico 

que mide los costos que puede tener 

una medida�. 

�Estos temas no se resuelven de 

un día para otro, estos temas se re-

suelven a lo largo de un período de 

tiempo. No es que la medida que se 

toma hoy, el pueblo la va a juzgar 

en las elecciones en tres años. Hay 

un proceso�, agregó. 

En otra línea, habló sobre el 

veto a la movilidad jubilatoria. Dijo 

que todo el Gobierno está de acuer-

do con el reclamo, pero que �el 

tema es cómo se paga. ¿Y sabe por 

qué no se puede pagar? porque en 

su momento con un dispendio ab-

soluto, el gobierno de entonces, 

de varios periodos, en los últimos 

periodos de gobiernos kirchneris-

tas sobre todo, resolvió sobre dis-

tintas moratorias que la gente se 

jubilara alegremente sin aportes�. 

�Entonces hoy tiene un sistema 

quebrado porque hoy tiene 1,8 apro-

ximadamente de trabajadores activos 

que aportan contra un jubilado y eso 

es imposible de pagar. Entonces, ¿cómo 

voy a decir al gobierno nacional, ´du-

plique o actualice las jubilaciones´ si 

no tiene recursos para hacerlo?�, agregó. 

Tajante, señaló: �Eso no es gobernar. 

Gobernar es ver como genera usted 

actividad económica para que existan 

recursos para que el estado pueda 

repartirlos equitativamente�. 

 

Francos sobre el veto a la ley para financiar las universidades: �La sociedad no comprende� 

El jefe de Gabinete, Guillermo Francos.

En una reciente entrevista tele-

visiva, el ministro de Desregulación 

y Transformación del Estado, Fe-

derico Sturzenegger, se refirió a va-

rios temas de la coyuntura política 

y económica.  

Entre los anuncios más desta-

cados, adelantó que la semana que 

comienza se anunciarán impor-

tantes medidas orientadas a des-

regular sectores clave como el 

aduanero y el transporte de pasa-

jeros, además del reciente permiso 

otorgado a las provincias para im-

portar medicamentos. 

 

Importación de medicamentos  

y nuevas medidas aduaneras 

Uno de los puntos centrales de la 

entrevista fue el anuncio sobre el 

permiso para que las provincias pue-

dan importar medicamentos, una 

medida que ya había generado re-

vuelo en el ámbito sanitario. Al res-

pecto, el economista mencionó que 

el gobernador de Mendoza, Alfredo 

Cornejo, ya está habilitado para re-

alizar estas compras internacionales.  

«Es un gran ejemplo de cómo te-

nemos picado el coco», comentó el 

ministro en tono irónico, aludiendo 

a que la normativa que permite esta 

acción lleva vigente más de 50 años. 

�Cornejo va a conseguir los medi-

camentos más baratos. Necesitamos 

gente que se anime a desafiar el sta-

tus quo�, añadió, refiriéndose a la 

importancia de adoptar enfoques in-

novadores. 

Sturzenegger adelantó que el Go-

bierno presentará una serie de cam-

bios orientados a desregular la ac-

tividad aduanera, con el fin de sim-

plificar trámites y reducir costos 

para importadores y exportadores. 

«La nueva medida implicará una 

baja en los gastos para el que im-

porta y una mejora en el precio para 

el que exporta�, explicó. Estas re-

formas buscan, en última instancia, 

mejorar la competitividad del co-

mercio exterior argentino. 

En cuanto al sector del trans-

porte, Sturzenegger reveló que tam-

bién habrá cambios «muy signifi-

cativos» relacionados con el trans-

porte de pasajeros, aunque no brin-

dó mayores detalles. Sin embargo, 

aclaró que estos ajustes se suman 

a los ya realizados en el transporte 

de carga y que posteriormente se 

implementarán reformas en el área 

de navegación. 

 

Críticas a la oposición y elogios  

al equipo de gobierno 

de Javier Milei 

El ministro también opinó sobre 

la Marcha Federal Universitaria, re-

alizada en defensa de la educación 

pública. En este sentido, Sturzenegger 

fue tajante al asegurar que la protesta 

«no fue en defensa de la educación 

pública, fue en defensa de los con-

tratos de las universidades».  

Criticó que, durante el gobierno 

de Alberto Fernández, los gastos 

universitarios fueron congelados 

sin mayor reacción. �Ahora que les 

dicen que lo van a auditar, sí pro-

testan. Y eso fue mucho más sal-

vaje�, sostuvo. 

En relación con las demandas de 

aumento presupuestario, Sturzeneg-

ger dirigió sus críticas al Congreso, 

alegando que «no puede emitir leyes 

para gastar sin hacerse responsable 

de ver cómo se va a financiar».  

Planteó que atender los reclamos 

de las universidades desencade-

naría una cadena de pedidos simi-

lares de otros sectores, como el de 

los residentes médicos y los em-

pleados públicos. 

Al margen de los anuncios eco-

nómicos, Sturzenegger también abor-

dó la situación política actual, des-

tacando la figura del presidente Javier 

Milei como un líder generoso y firme 

en sus convicciones. �Es un líder 

sorprendente y extraordinario con 

su equipo. La valentía y convicción 

que tiene este señor es realmente 

admirable�, expresó. 

El economista ocupa un rol 

clave en la administración actual 

y resaltó la confianza que Milei 

genera en su entorno, algo que 

considera crucial para la estabi-

lidad del gobierno. También opino 

sobre el trabajo de Luis Caputo, 

ministro de Economía, con quien 

ya había colaborado durante la 

gestión de Mauricio Macri: «He-

mos trabajado tremendamente 

bien, es como si hubiésemos he-

cho un pacto», afirmó.  

Finalmente, Sturzenegger tam-

bién subrayó la importancia de 

Karina Milei, hermana del presi-

dente, quien ha ganado protago-

nismo en el ámbito político. La ca-

lificó como una «persona muy in-

teresante» que desempeña un rol 

clave en la administración. Asi-

mismo, mencionó al asesor pre-

sidencial Santiago Caputo, a quien 

describió como «inteligentísimo», 

destacando su sintonía con las po-

líticas de desregulación. 

 

 

Sturzenegger anticipa nuevas medidas 
aduaneras y elogia al equipo de Milei: 
«Es un líder sorprendente» 
Adelantó que la próxima semana se anunciarán importantes medidas orientadas a desregular sectores clave como el aduanero y el transporte de pasajeros.

Sturzenegger definió a Milei como un «líder sorprendente».



comuníquese con esta sección: redaccion@diarioelnorte.com.ar

NACIONAL 
EL NORTE domingo 6 de octubre de 2024 SAN NICOLAS

17 

Karina Milei encabezó un acto  
partidario en Santiago del Estero: 
�A nosotros nos llamaban locos�

La secretaria general de la Pre-

sidencia, Karina Milei, encabezó 

ayer un acto en Santiago del Estero. 

Nuevamente frente a una audiencia 

afín, volvió a convocar a la militan-

cia, de cara a las elecciones legis-

lativas del 2025, a �no relajarse� y 

redoblar los esfuerzos tras la �pri-

mera batalla� que fue llegar a la 

Casa Rosada el año pasado. 

En el puntapié de una recorrida 

a lo largo del país, la hermana del 

presidente Javier Milei buscó apa-

recer cercana a los seguidores de 

La Libertad Avanza (LLA), que fueron 

citados en un boliche local. Contó 

que su familia tiene campo en suelo 

santiagueño. �Yo he estado muchas 

veces en esta provincia como us-

tedes sabrán, nosotros tenemos 

campos acá, así que sabemos lo que 

pasa�, recordó. 

De lleno en el discurso político, 

sumó: �A nosotros nos llamaban lo-

cos. Teníamos todo en contra. No 

teníamos estructura, no teníamos 

plata y tampoco teníamos a ningún 

amigo en los medios, pero teníamos 

lo más importante: la palabra de Ja-

vier Milei y la fuerza de millones 

de argentinos�. 

�Eso fue la primera batalla, nada 

más. Ahora tenemos que seguir y 

tenemos que terminar con el modelo 

de la casta para poder darle la li-

bertad a todos los argentinos. No 

nos podemos relajar. Tenemos que 

trabajar el doble�, lanzó Karina, se-

gún publicó el diario local El Liberal. 

Todo el mensaje de la presidenta 

de LLA fue en el mismo sentido a 

la de su primera aparición pública 

días atrás en Parque Lezama, en la 

ciudad de Buenos Aires. �Hoy más 

que nunca necesitamos que nos-

otros tomemos la antorcha de la li-

bertad y la llevemos a cada rincón 

del país�, instó. 

Del encuentro también participó 

el titular de la Cámara de Diputados, 

Martín Menem, con quien la fun-

cionaria desarrolló en conjunto con 

�Lule� Menem la maquinaria liber-

taria para las elecciones del 2025. 

El acto principal, que encabeza-

ron ambos funcionarios, inició cerca 

de las 11.30 en Jujuy 602, esquina 

Gorriti, en el centro de la ciudad de 

Santiago. Las autoridades del partido 

político fueron acompañadas por 

Tomás Figueroa, referente de LLA 

en esa provincia. 

Durante la visita a la provincia 

del norte grande, Martín Menem 

recordó que si bien el gobernador 

Gerardo Zamora, aliado de Unión 

por la Patria, �no comparte� las ideas 

libertarias, señaló que la provincia 

�es firmante del Pacto de Mayo�, lo 

que implica �un Estado chico� y 

quiere una �reforma previsional, 

una reforma tributaria, un equilibrio 

fiscal, un respeto irrestricto por la 

propiedad privada�. 

�Este es el comienzo de los pró-

ximos 30 años de los que Argentina 

va a volver a ser potencia�, señaló 

el diputado nacional de La Rioja, 

en una de las frases más destacadas 

del evento. Con el lanzamiento del 

fin de semana pasado, toda La Li-

bertad Avanza está poniendo a pun-

to la estructura política en todo el 

país para las próximas elecciones 

de 2025. Sin embargo, Martín Me-

nem planteó que �no es momento 

de hablar de candidaturas� y si bien 

sostuvo que �las puertas abiertas 

para todos aquellos que crean en 

lo mismo�, advirtió: �Nosotros no 

queremos hacer alianzas con gente 

que piensa distinto para obtener 

resultados electorales�. 

También se refirió al �operativo 

clamor� de La Cámpora y sectores 

afines para que la ex presidenta 

Cristina Kirchner presida el Partido 

Justicialista a nivel nacional. �Cris-

tina Kirchner yo creo que es la prin-

cipal referente del justicialismo. 

Eso no hay duda. Si se va a candi-

datear o no, desconozco. Pero creo 

que es el antagonismo. Ella repre-

senta, más allá de su liderazgo, las 

ideas que han fracasado. Gobernaron 

16 en los últimos 20 años�, cerró. 

Junto a Menem y Karina, estuvo 

presente también Tomás Figueroa, 

sobrino de un histórico dirigente jus-

ticialista, José �Pepe� Figueroa, que 

estuvo muy ligado a Carlos Menem 

desde que el riojano peleó con An-

tonio Cafiero en la interna peronista 

de 1988. Desarrolló su carrera política 

en el peronismo y hasta fue candidato 

a gobernador en 2005. Con la asun-

ción de Milei, lo contactó Martín Me-

nem para que sea el secretario Par-

lamentario de la Cámara de Dipu-

tados, pero renunció a ese puesto 

poco después. El acto político de este 

sábado es apenas un peldaño más 

para solidificar el sello de La Libertad 

Avanza a nivel nacional. Para ser un 

partido nacional se necesita contar 

con el reconocimiento definitivo en 

cinco provincias. Ya son seis en las 

que se consiguió el reconocimiento: 

Santa Fe, la Ciudad Autónoma de 

Buenos Aires, San Juan, La Rioja, 

Buenos Aires y Córdoba. Buscan el 

aval oficial en la mayor parte del te-

rritorio nacional.

La hermana de Javier Milei y secretaria general de la Presidencia estuvo al frente de una nueva convocatoria de La Libertad Avanza (LLA), luego de la 

presentación en Parque Lezama. Prometió “llevar la antorcha de la libertad” a cada rincón del país. La acompañó Martín Menem.

«No nos podemos relajar. Tenemos que trabajar el doble», dijo Karina Milei en 

Santiago del Estero.
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La líder de la Coalición Cívica (CC), 

Elisa Carrió, consideró ayer que La 

Libertad Avanza (LLA) «se está tra-

gando» a Mauricio Macri, uno de sus 

aliados, y además criticó al presidente 

Javier Milei, a quien calificó como 

«un roedor». 

«Macri nunca fue de clase media, 

porque su padre (Franco) era un 

maestro mayor de obra y él es hijo 

de nuevo rico. No tiene el entramado 

de lo que fue el troncal de la clase 

media argentina», aseveró. 

Carrió sostuvo que «finalmente 

se lo están tragando a Macri. Cómo 

era evidente que se lo iban a tragar. 

Y su brazo es Patricia (Bullrich). Sabía 

que lo iba a hacer, la quiero mucho, 

pero la conozco. Va comprando di-

rigente por dirigente», apuntó. 

«Ella se va con el que tiene éxito», 

aseveró sobre Bullrich y su acerca-

miento al presidente Milei. 

Y acerca del mandatario, sos-

tuvo que «mata por desfinancia-

miento. Es un roedor y estoy uti-

lizando las palabras del propio 

Milei, que nadie se atreve a re-

petirlas, pero que las dijo por toda 

Europa: �Yo soy el roedor que vie-

ne a destruir el Estado Nacional, 

que es una asociación ilícita�», 

marcó Carrió. 

«Ese señor que nunca fue a una 

escuela o universidad pública, que 

me parece profundamente inculto, 

está afectando un punto troncal. No 

se trata ya de aumento sí o no a los 

profesores. Lo dije una vez: �hay 

que ver el huevo de la serpiente. 

Cuando no se ve el huevo de la ser-

piente, estamos fritos�. Entonces, 

él va por la liquidación de la edu-

cación pública», subrayó. 

Además, y ante la incertidumbre 

sobre a postura que adoptarán los 

legisladores que responden al PRO 

el próximo miércoles por el veto a 

la ley de Financiamiento Univer-

sitario, la dirigente expresó que 

«no pueden salir a caminar a la 

calle si está en contra de la edu-

cación universitaria, porque la ma-

yoría son egresados». 

Carrió advirtió que «se lo están tragando a Macri» y tildó de «roedor» a Milei 

Carrió renovó sus críticas al Gobierno nacional.

Si bien el propio Gobierno esta-

bleció un plazo de 60 días para su 

conformación, a casi tres meses de 

su creación, todavía no están nom-

brados todos los integrantes del Con-

sejo de Mayo, aunque algunos de los 

sectores involucrados ya anunciaron 

quién será su representante, o lo es-

tán terminando de definir. 

Hasta el momento, lo que ya está 

confirmado oficialmente es que el 

organismo, encargado de traducir 

en proyectos de ley los puntos del 

pacto homónimo que se firmó el 9 

de julio pasado en Tucumán, estará 

presidido por el jefe de Gabinete, 

Guillermo Francos. 

Asimismo, el Poder Ejecutivo ya 

comunicó a través de un Decreto 

que el enviado por el Poder Ejecutivo 

será el ministro de Desregulación 

y Transformación del Estado, Fe-

derico Sturzenegger, que ya se en-

cuentra a cargo de varias de las ini-

ciativas de modernización plante-

adas por la actual gestión. 

En cuanto al referente del sindica-

lismo que formará parte de esta mesa, 

si bien todavía no está decidido com-

pletamente quién será, fue uno de los 

temas de conversación durante la úl-

tima reunión que Francos tuvo en la 

Casa Rosada con la cúpula de la CGT. 

En aquella oportunidad, según 

revelaron fuentes al tanto del en-

cuentro, el funcionario les preguntó 

a los líderes gremiales quién podría 

ser el elegido y de allí salió un can-

didato: Gerardo Martínez, secretario 

general de la Unión Obrera de la 

Construcción de la República Ar-

gentina (UOCRA) y secretario de 

Relaciones Internacionales de la 

central obrera. Si bien será el Poder 

Ejecutivo el que terminará anun-

ciando a los representantes de cada 

área, en el caso de los legisladores, 

el enviado �tiene que salir de un 

acuerdo político entre los diferentes 

bloques�, según anticiparon personas 

cercanas a Martín Menem, presidente 

de la Cámara de Diputados. 

El texto en cuestión, al que sus-

cribieron el presidente Javier Milei 

y gobernadores, establece el com-

promiso de acordar políticas de Es-

tado que respeten la inviolabilidad 

de la propiedad privada; el equilibrio 

fiscal innegociable; la reducción del 

gasto público a niveles históricos, 

en torno al 25% del Producto Bruto 

Interno; una educación inicial, pri-

maria y secundaria útil y moderna, 

con alfabetización plena y sin aban-

dono escolar, y una reforma tributaria 

que reduzca la presión impositiva, 

simplifique la vida de los argentinos 

y promueva el comercio. 

También plantea la rediscusión 

de la coparticipación federal de im-

puestos para terminar para poner 

fin al modelo extorsivo actual que 

padecen las provincias; el compro-

miso de las provincias argentinas 

de avanzar en la explotación de los 

recursos naturales del país; una re-

forma laboral moderna que promue-

va el trabajo formal; una reforma 

previsional que le dé sostenibilidad 

al sistema y respete a quienes apor-

taron y la apertura al comercio in-

ternacional, de manera que la Ar-

gentina vuelva a ser protagonista 

del mercado global. El mismo Pacto 

señala que, para transformar esas 

iniciativas en proyectos de ley, se 

iba a crear un Consejo de Mayo, el 

cual tendría un titular y un repre-

sentante por cada uno de los ac-

tores involucrados en el proceso, 

el Poder Ejecutivo, la Cámara de 

Diputados, el Senado, las provin-

cias, las entidades gremiales y el 

sector empresarial. 

A tres meses de su creación, se reactiva 
el Consejo de Mayo: los nombres  
confirmados y los que podrían estar 
El organismo tendrá un representante del Poder Ejecutivo y otros por los sindicatos, por el empresariado, por cada una de 
las Cámaras del Congreso y por los gobernadores firmantes del Pacto.

El organismo será presidido por Guillermo Francos.
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Matías Santana, pareja de Be-

tiana Colhuan, la líder espiritual de 

la comunidad autoproclamada ma-

puche Lafken Winkul Mapu, aban-

donó este sábado al mediodía la 

cárcel federal de Esquel y viajó a 

Bariloche, donde deberá cumplir 

con arresto domiciliario. 

El hombre, que fue procesado 

por falso testimonio en la causa 

por la muerte de Santiago Maldo-

nado, está imputado en una causa 

por usurpación en Villa Mascardi 

y el atentado incendiario que habría 

causado junto a otros integrantes 

de la misma agrupación en perjuicio 

de una vivienda particular. 

El beneficio fue otorgado por el 

Tribunal Oral Federal de General 

Roca y se cumplimentó este medio-

día, cuando Santana abandonó el es-

tablecimiento penitenciario de Chu-

but y viajó en un vehículo particular 

con destino a Bariloche. 

Santana fue detenido en febrero 

de este año, luego de permanecer 

en la clandestinidad durante un año 

y cuatro meses, en el marco de la 

investigación por los asentamientos 

ilegales, daños y atentados terroristas 

ocurridos en Villa Mascardi. 

El �mapuche de los binoculares�, 

tal como lo apodaron luego de de-

clarar que vio cuando Gendarmería 

Nacional trasladaba al activista fa-

llecido Santiago Maldonado � de-

claración por la que fue procesado 

por falso testimonio � integraba 

la agrupación Lafken Winkul Mapu, 

que en 2017 usurpó dos predios 

de Parques Nacionales en Villa 

Mascardi, se adjudicó atentados 

incendiarios y protagonizó nume-

rosos episodios de violencia en el 

paraje patagónico. 

En octubre de 2022, durante el 

desalojo de los predios públicos y 

privados que había usurpado la mis-

ma autoproclamada comunidad, San-

tana escapó del lugar junto a varios 

cómplices, algunos de los cuales to-

davía permanecen prófugos. 

Sin embargo, horas más tarde, 

aquel mismo día, reapareció en una 

manifestación para reclamar por la 

liberación de las siete mujeres que 

habían sido detenidas durante el 

desalojo. Ninguna autoridad se per-

cató de su presencia y fue la última 

aparición pública del individuo. 

Efectivos de la Policía Federal lo 

identificaron en febrero en una ar-

teria comercial de Bariloche y lo tras-

ladaron a la dependencia de esa fuer-

za, desde donde notificaron a la Jus-

ticia Federal sobre su captura. 

Durante su permanencia en la 

agrupación Lafken Winkul Mapu, 

Santana entabló un vínculo sen-

timental con la �machi� Betiana 

Colhuan, máxima autoridad espi-

ritual de la comunidad, con quien 

tuvo dos hijos. 

Además de la causa que lo invo-

lucra por los atentados incendiarios, 

Santana fue condenado junto a otros 

dos integrantes de agrupaciones ma-

puches por ocasionar daños en el 

edificio judicial de Bariloche y le-

sionar a siete efectivos de la Policía 

de Seguridad Aeroportuaria (PSA) 

durante el primer juicio de extradi-

ción del activista mapuche Facundo 

Jones Huala, en 2018. 

A los tres les fijaron penas en sus-

penso. El juez subrogante de Bari-

loche, Gustavo Villanueva, consideró 

que los tres condenados son coau-

tores responsables de atentado a la 

autoridad, doblemente agravado por 

haber sido cometido a mano arma-

da� con piedras y palos- y por la 

reunión de tres o más personas. 

 

Prisión domiciliaria 

En la fundamentación del be-

neficio otorgado, el Tribunal men-

cionó que Santana es padre de dos 

hijos menores de 2 y 5 años de 

edad, que están al cuidado de la 

�machi�, su pareja, quien no pudo 

continuar con sus actividades y 

tuvo que dejar de trabajar. El escrito 

menciona además que �el grupo 

familiar no cuenta con un ingreso 

económico suficiente para satisfa-

cer las necesidades básicas y no 

perciben subsidios de los programas 

municipales o provinciales�. 

Argumentó además que �se en-

cuentra en juego el principio de mí-

nima trascendencia de la pena y el 

de protección del interés superior 

del niño, el cual implica que los or-

ganismos estatales deben propender 

permanentemente y en todas las de-

cisiones que impacten sobre menores 

de edad a elegir la alternativa menos 

gravosa que resulta a los niños, bus-

cando su normal desarrollo dentro 

de su núcleo familiar, social y cultural, 

lo más ordenado posible, fomentando 

su crecimiento como individuos in-

tegrados a la sociedad�. 

Para acceder al beneficio, fijó do-

micilio en la vivienda donde reside 

su pareja, en el ingreso norte a Ba-

riloche. Entre las exigencias, la Jus-

ticia informó que no podrá ausentarse 

sin previa autorización del Tribunal, 

bajo apercibimiento de revocarlo. 

Además, tendrá inspecciones perió-

dicas en el domicilio, para constatar 

que sigue cumpliendo la reclusión 

domiciliaria en el sitio fijado.

Le otorgaron prisión domiciliaria a Matías Santana, 

el mapuche de los binoculares del caso Maldonado
Se filtraron chats del 
excomisario Walter 
Maciel con otros 
policías del caso Loan

Loan Danilo Peña, el niño de 5 años, 

continúa siendo buscado luego de casi 

cuatro meses y aún siguen apareciendo 

pruebas indagatorias que enriquecen 

el caso. Esta vez se filtraron nuevas 

conversaciones entre el comisario Wal-

ter Maciel, que sigue detenido por la 

causa, y otros policías vinculados al 

caso. Asimismo, Maciel es uno de los 

imputados por encubrimiento del delito 

precedente y, durante los primeros días 

de búsqueda. Como es una pieza im-

portante del caso, lo indagaron y rea-

lizaron los peritajes de su celular en el 

que se encontraron chats en los que 

los policías compartieron sus diferentes 

hipótesis sobre los responsables de la 

desaparición de Loan. Por un lado, los 

chats evidenciaron cómo los oficiales 

trataban de �armar rompecabezas� 

sobre la investigación, y daban sus opi-

niones sobre la posible implicación de 

los tíos de Loan. Luego de que Maciel 

les pidiera su opinión, un policía le es-

cribió: �Le apuntamos todo a Benítez, 

de una. Entregó a la criatura. Laudelina 

también tiene que ver. Aunque hay 

algo que no nos cierra�. Además, la ex-

funcionaria de 9 de julio María Victoria 

Caillava y su marido Carlos Pérez, ambos 

detenidos, también fueron mencionados 

en estas conversaciones. Según los 

chats, los agentes sospechaban de su 

forma de actuar los días próximos a la 

desaparición de Loan y en ellos men-

cionaban: �Sabe lo que no nos cierra 

jefe, que Victoria y el marido salieron a 

venir sabiendo que el nene estaba per-

dido�. Por otro lado, añadieron: �Ya le 

vamos a mostrar bien armado todo�, 

agregó uno de los oficiales, quien también 

cuestionó: �Porque no se reúnen todas 

las fuerzas que están haciendo la in-

vestigación y ponen sobre la mesa que 

tienen ellos, que información manejan, 

porque están todos separados cada 

quien con su información en vez de 

unirse e ir armando el rompecabezas�.

Matías Santana, el mapuche de los 

binoculares del caso Maldonado. 

“Le apuntamos todo a Benítez, de una. Entregó a la criatura. 

Laudelina también tiene que ver. Aunque hay algo que no 

nos cierra” explicitaban las conversaciones.

Loan Danilo Peña sigue sin aparecer. 
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El radicalismo bonaerense definirá 

hoy domingo su nueva conducción, 

en una elección interna en la que se 

enfrentan el actual oficialismo, que 

comanda el senador nacional Maxi-

miliano Abad, contra la una alianza 

entre Facundo Manes y Martín Lous-

teau. Se trata de una elección crucial, 

que ayudará a definir el perfil de la 

fuerza de oposición provincial con 

mayor representación territorial, 

tensionada entre el rechazo del go-

bierno de Axel Kicillof y el desafío 

de calibrar su relación con el nuevo 

fenómeno político que representa 

La Libertad Avanza. 

Con unos 600.000 afiliados em-

padronados para votar y una partici-

pación esperada que difícilmente 

supere el 10% de esa cifra, el radica-

lismo provincial llega a la elección 

después de un proceso traumático, 

signado por la desaparición de Juntos 

por el Cambio, la coalición política que 

integró hasta el año pasado y la ruptura 

de sus bloques en la Legislatura pro-

vincial, luego de una elección en la 

que, como ya había ocurrido en 2015, 

no tuvo candidato a gobernador propio. 

Envueltas ambas en el debate de cómo 

darle otra vez protagonismo al radi-

calismo, las dos listas que se enfrentan 

para la presidencia del Comité Pro-

vincia (el órgano de conducción política 

del partido en la provincia, que hoy 

está en manos de Abad) son la 23, 

�Unidad Radical�, que postula a exin-

tendente de Tranque Lauquen y la 15, 

�Futuro Radical�, que lleva como can-

didato al actual diputado bonaerense 

Pablo Domenichini. La primera expresa 

al oficialismo y la segunda, a la opo-

sición partidaria. 

La elección tendrá impacto en la 

vida del radicalismo a nivel nacional, 

ya que también se eligen los dele-

gados de la provincia para el Comité 

Nacional del radicalismo y los repre-

sentantes ante la Convención Nacio-

nal, el órgano partidario que decide 

las alianzas electorales, cuya com-

posición podría resultar importante 

el año que viene, a la hora de definir 

de qué modo irá el radicalismo a las 

elecciones de medio término. 

En términos de perfiles, los opo-

sitores han acusado de Abad (que el 

año pasado llegó a senador en la boleta 

de la actual ministra Patricia Bullrich 

después de ser descartado a último 

momento como candidato a vicepre-

sidente) se mantener posturas rela-

tivamente más cercanas a La Libertad 

Avanza; mientras que desde el oficia-

lismo dicen que un triunfo opositor 

supondrá un radicalismo bonaerense 

gobernador desde CABA (por Manes 

y Lousteau) y con posiciones más con-

templativas con el peronismo, incluso 

con el kirchnerismo. 

Fernández, en una conferencia de 

prensa en La Plata previa a la elección, 

dijo que su espacio buscó la unidad 

para evitar ir a la elección pero que 

Lousteau �actual presidente del Par-

tido a nivel nacional- se opuso. �Lo 

que está en discusión es un modelo 

de radicalismo autónomo, con iden-

tidad bonaerense y con experiencia 

de gestión. No queremos ser una de-

pendencia manejada por joystick por 

el radicalismo porteño ni por el Comité 

nacional�, agregó. 

Para Domenichini, en cambio, lo 

que está en discusión �son las dos vi-

siones distintas del rumbo por donde 

debe ir la UCR de la Provincia. Nosotros 

decimos que el radicalismo tiene que 

tener vocación protagónica. Es decir, 

acompañar a sus mejores hombres y 

mujeres para que puedan liderar las 

coaliciones que se conformen, y no 

sólo buscar en acuerdos, secundar o 

acompañar a otros partidos políticos�. 

En términos de apoyos orgánicos, 

la lista oficialista tiene el respaldo de 

20 de los 27 intendentes radicales de 

la Provincia, de 60 exintendentes que 

dieron su consentimiento explícito, 

además de legisladores nacionales y 

los miembros de los bloques de di-

putados y senadores provincial de 

UCR + Cambio Federal. Del otro lado, 

la oposición suma 7 intendentes, ex-

legisladores y los bloques parlamen-

tarios de UCR, Acuerdo Cívico + Gen. 

Respecto de la cuestión territorial, 

en el partido indican que Gustavo 

Posse, aliado de Abad y primer can-

didato a Convencional Nacional, será 

importante para intentar ganar en la 

primera sección electoral (norte del 

conurbano), mientras que mantiene 

expectativas en ciudades como La 

Plata, Mar del Plata y Bahía Blanca. 

En la oposición se hacen fuerte en la 

tercera sección electoral, el sur y el 

oeste del Conurbano y en muchas 

ciudades de tamaño medios del in-

terior, donde Manes ha tenido muy 

buenas perfomances electorales con 

anterioridad. 

Una de las posibles derivas de la 

interna se dará en la legislatura: si la 

elección da paso a una reunificación 

de los bloques, la fuerza volvería a ser 

primera minoría en Diputados, con 15 

miembros, desbancando al empate 

entre las dos versiones de PRO (la ali-

neada con Mauricio Macri y la refe-

renciada con Patricia Bullrich, que la 

semana pasada se fusionó con LLA y 

el sector de Carolina Píparo) y tienen 

ambas 13 miembros. 

 

La UCR bonaerense define este domingo 
su nueva conducción, en una elección 
con múltiples derivaciones 
Se enfrentan el oficialismo del senador Maximiliano Abad y Gustavo Posse, contra la oposición de Facundo Manes y Martín Lousteau. 
Está en juego el perfil del partido, la posible reunificación del bloque de diputados y la relación con Kicillof y el mundo libertario. 

Unos 50 presidentes del PJ en 

distritos del interior bonaerense 

se sumaron ayer al �operativo cla-

mor� para que Cristina Fernández 

de Kirchner encabece al partido a 

nivel nacional desde el próximo 

17 de noviembre. El respaldo de los 

intendentes se dio en una reunión 

realizada en Monte Hermoso, que 

encabezó Máximo Kirchner, titular 

del Partido en la Provincia, junto 

el actual presidente de la Cámara 

de Diputados, Alejandro Di Chiara. 

�Desde acá le pedimos a la com-

pañera Cristina Fernández de Kirch-

ner, conductora incondicional de 

nuestro movimiento, que presida el 

Partido Justicialista a nivel nacional�, 

dijo Di Chiara, un dirigente cercano 

a Martín Insaurralde, aliado de Má-

ximo en la Provincia. Abrazo con 

Máximo, Di Chiara dijo que la con-

ducción de la Expresidenta �es lo 

que el peronismo necesita para que 

volvamos a ser gobierno�, en 2027. 

El acto en Monte Hermoso fue un 

capítulo más del operativo clamor 

que el jueves lanzó Eduardo �Wado� 

de Pedro para que Cristina Kirchner 

sea la próxima presidenta del PJ, acé-

falo tras la renuncia de Alberto Fer-

nández, que se materializó cuando 

su exmujer, Fabiola Yáñez, lo denun-

ció por violencia de género. 

Desde ese día, se fueron suman-

do dirigentes del núcleo duro cris-

tinista �como Mayra Mendoza o 

Juliana Di Tullio- y de otros sectores 

del peronismo. 

El gobernador de La Rioja, Ricardo 

Quintela, reafirmó su postulación 

pero hasta ahora ningún otro gober-

nador en ejercicio se pronunció, in-

cluyendo al bonaerense, Axel Kicillof. 

Si lo hizo el senador José Mayans 

(respaldó la postura de CFK), que es 

el principal operador político de Gildo 

Insfran, el mandatario formoseño. 

El PJ del interior bonaerense se sumó al �operativo clamor� por Cristina al partido 

Máximo Kirchner encabezó una reunión en Monte Hermoso.

 Miguel Fernández y Pablo Domenichini, candidatos a conducir el radicalismo provincial.
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Juan Pablo Traverso compite 

este fin de semana junto a pilotos 

de la talla de Agustín Canapino 

y de José María "Pechito" López 

en los 200 Kilómetros del TC2000 

en Buenos Aires. 

Justamente, Canapino volvió 

y ganó en la categoría. El invitado 

de Damián Fineschi consiguió 

prevalecer con el Chevrolet en 

carrera Sprint, superando a López 

y Nicolás Moscardini. 

Contundente dominio de las 

acciones en las siete vueltas que 

se recorrieron en la prueba tuvo 

el arrecifeño con el Chevrolet de 

Fineschi, al vencer a López (To-

yota de Matías Rossi), quien lo 

escoltó a más de dos segundos. 

Canapino había conseguido 

su último triunfo también en 

una carrera Sprint, en el Coro-

nación de 2023 que se disputó 

en el autódromo de Concepción 

del Uruguay. 

El podio sabatino lo completó 

Nicolás Moscardini (Renault de 

Leonel Pernía), tras progresar en 

la fila india y preceder a Sacha 

Fenestraz (Toyota de Marcelo Cia-

rrocchi) que fue penalizado por 

un incidente con Antonino García 

(Chevrolet de Ignacio Méndez) y 

reposicionado detrás del rione-

grino. Ellos, superaron a Marcos 

Siebert (largó segundo con el Re-

nault de Facundo Aldrighetti). 

Detrás culminaron Ricardo Ri-

satti (Honda de Bernardo Llaver), 

Exequiel Bastidas (Renault de Tia-

go Pernía), Diego Ciantini (invi-

tado de Franco Vivian en el Hon-

da), y Galid Osman (convocado 

por Mariano Pernia en el Chevro-

let). 

En el Toyota Corolla del nico-

leño Traverso corrió Rodrigo Ara-

mendía, ocupando un meritorio 

13° lugar. En la clasificación Tra-

verso había sido antes decimo-

quinto. 

Estas posiciones serán las que 

se ordenen para la grilla de la 

competencia principal, sobre 75 

vueltas en el circuito N°9 del au-

tódromo "Oscar y Juan Gálvez", a 

largarse hoy a las 13.15. 

TURISMO NACIONAL

Julián Santero logró la “pole” en San Juan 
El piloto de Toyota postergó por 0s037 a Yannantuoni con el Fiat que prepara el DTA Racing en la clasificación de la décima fecha 

de la Clase 3, que se está realizando en El Villicum, y obtuvo su primera “pole” desde su reciente regreso a la categoría.

De la Redacción de EL NORTE  
secciondeportes@yahoo.com.ar  

 

Julián Santero (Toyota Corolla) 

fue el más veloz de la clasificación 

de la Clase 3 del Turismo Nacional 

en el Circuito Internacional �San Juan 

Villicum� (10ª fecha) y así consiguió 

su décima �pole position� en la ca-

tegoría. El representante de Guay-

mallén, provincia de Mendoza, marcó 

1m50s132, una vuelta que resultó 

0s037 más rápida que la de Fabián 

Yannantuoni (Fiat Tipo), quien quedó 

2º con el trabajo del DTA Racing de 

nuestra ciudad. 

Santero, que volvió al TN hace 5 

carreras (en Alta Gracia), dominó la 

clasificación por 1ª vez desde el 25 

de abril de 2021 en Paraná, aunque 

este año había estado cerca en dos 

ocasiones, ya que fue 2º en el �Oscar 

Cabalén� y también en Oberá. El pi-

loto del GR Competición consiguió 

su 6ª �pole� con Toyota (además 

tiene 3 con Ford y 1 con Peugeot) y 

se convirtió en el 10º �poleman� di-

ferente de la temporada 2024. 

Santero fue escoltado por otros 

dos campeones de la división mayor 

del TN, que a su vez eran los dos 

�poleman� previos en El Villicum: 

Fabián Yannantuoni (Fiat Tipo), autor 

del �1� en 2021, y José Manuel Urcera 

(Ford Focus), el más veloz de la cla-

sificación en el Coronación de 2020. 

El santafesino se ubicó 2º a 0s037 

en su mejor resultado del año en 

esta instancia, mientras que el rio-

negrino quedó 3º, a 0s063. 

�Siempre es lindo hacer una �pole� 

y más en este circuito, que es tan 

técnico y tan lindo para manejar. Lo 

más destacado fue el trabajo que hi-

cimos con el equipo previo a la cla-

sificación, para aprovechar el má-

ximo potencial del auto, que tiene 

un muy buen equilibrio�, manifestó 

Santero. 

Al igual que en la Clase 2, donde 

ganó las 3 series, Toyota se mostró 

como la referencia en la división 

mayor del Turismo Nacional. Además 

de la �pole� de Santero, hubo otros 

3 representantes de la marca en el 

�top 6�: Germán Todino, Lucas Vicino 

y Andrés Jakos. Por su parte, Jorge 

Barrio (Chevrolet Cruze), el mejor 

ubicado entre los que ya ganaron, 

clasificó 17º, a 1s149. 

El regreso de Facundo Ardusso al 

Turismo Nacional se vio frustrado 

por la falta de competitividad del Che-

vrolet Cruze que alista el Jorge Piedra 

Competición, especialmente en lo 

que respecta al rendimiento del motor 

que prepara Fabián Giustozzi. A raíz 

de esto, el santafesino, que fue 25º 

(a 1s930) y 32º (a 3s999) en los en-

sayos, y el equipo decidieron no con-

tinuar con la actividad en San Juan. 

Hoy se disputarán las series -a 5 

vueltas- en el circuito cuyano de 

4.254 metros. La 1ª se largará a las 

10:05, con Julián Santero (Toyota Co-

rolla) y Germán Todino (Toyota Co-

rolla) en la 1ª fila.  Fabián Yannan-

tuoni (Fiat Tipo) y Lucas Vicino (To-

yota Corolla) partirán adelante en la 

2ª batería, que comenzará a las 10:30. 

El 3º parcial, en tanto, se pondrá en 

marcha a las 10:55, con José Manuel 

Urcera (Ford Focus) y Andrés Jakos 

(Toyota Corolla) en las mejores po-

siciones de largada. 

Por su parte, en la Clase 2 Thiago 

Martínez se llevó la serie más veloz 

El campeón 2023 y líder del cam-

peonato 2024 se impuso en la 3ª ba-

tería con el tope de lastre en su Toyota 

Etios y va por su 4ª victoria del año. 

Bautista Damiani (Toyota Yaris) y el 

uruguayo Joaquín Cafaro (Toyota Etios) 

ganaron los otros parciales.

TC2000 

Traverso, junto a Canapino y "Pechito" López  
en los 200 Kilómetros de Buenos Aires

Santero marcó el ritmo en San Juan. 



comuníquese con esta sección: deportes@diarioelnorte.com.ar

DEPORTES 

EL NORTE domingo 6 de octubre de 2024 SAN NICOLAS

22 

JOSÉ LUIS PELLEGRINI 

Un “Loco” del rugby
Para todos los que cultivan el amor por la ovalada en San Nicolás José Luis Pellegrini es el “Loco”. Impulsor de la disciplina desde 

siempre en la ciudad, jugador primero, entrenador después, desde hace más de 50 años está ligado a la actividad. Hoy, con 70, 

mantiene su fidelidad con el “A-B-C” que lo caracterizó y no se cansa de volver a las fuentes. Por estos días se encuentra 

embarcado en una gran travesía que lo llevó a recorrer todas las escuelas del distrito en busca de nuevos valores.

De la Redacción de EL NORTE  
secciondeportes@yahoo.com.ar 

 

José Luis Pellegrini es el �Loco� 

para todos los que cultivan el amor 

por el rugby en San Nicolás. Impulsor 

de la disciplina desde siempre en la 

ciudad, jugador primero, entrenador 

después, desde hace más de 50 años 

está ligado a la actividad. Hoy, con 

70, mantiene su fidelidad con el �A-

B-C� que lo caracterizó y no se cansa 

de volver a las fuentes. Por estos 

días se encuentra embarcado en una 

gran travesía que lo llevó a recorrer 

todas las escuelas del distrito en bus-

ca de nuevos valores para los plan-

teles juveniles de La Fusión y para 

las categorías infantiles del Club Bel-

grano. Esto no es nada nuevo para 

él, pues cuentan quienes lo conocen 

que muchas veces, camino a la fá-

brica cuando fue supervisor en Acin-

dar o cada obra de construcción que 

encaró en otra de sus etapas labo-

rales, en su chata en plena vía pública 

y sin recurrir a discursos conmove-

dores, se cansó de subir chicos  de 

todas las edades a los que por su 

sola apariencia y/o presencia física 

invitó a unirse a la práctica deportiva. 

Quizás como con eso no alcanza para 

convencer a la juventud de hacer 

deportes en los tiempos que corren, 

fue por más. Y no lo hizo por el tra-

yecto más fácil (el de las redes so-

ciales, por ejemplo). Como en sus 

días de operario, se puso otra vez el 

overol y volvió de nuevo �al terreno�; 

a los barrios. A la calle, en definitiva. 

Allí Pellegrini es inexpugnable. Y su 

palabra vale más que la de cualquiera 

en el ambiente del rugby nicoleño. 

�Este año cuando se armaron los 

cuerpos técnicos de las Juveniles de 

La Fusión a mí me tocó la M16 y te-

níamos solo siete pibes. Entonces 

me propuse salir a buscar jugadores. 

Ahora tengo veinticuatro, porque 

esta semana se sumaron dos más 

de los que habíamos visto e invitado 

en las escuelas. Y después cuando 

arme la M16 me dediqué a buscar 

nenes más chicos para las Infantiles 

de Belgrano, porque había muy po-

quitos y la verdad�, le contó a EL 

NORTE José Luis, quien se inició co-

mo jugador en Somisa después de 

haber jugado al fútbol en Belgrano. 

Al poco tiempo sería un pilar fun-

damental para que el Rojo se con-

virtiera en un habitual participante 

de los torneos regionales formando 

parte de la Unión de Rosario en los 

primeros años de la década del 80. 

En efecto, con el impulso de Pellegrini 

en Belgrano se formó primero en 

1982 un equipo juvenil que al año 

siguiente comenzaría a participar 

en la URR. Dos años más tarde, la 

institución ya contaría con un equipo 

de Mayores y uno Juvenil, y más 

tarde con todas las divisiones e in-

cluso con el club formando parte del 

Consejo Directivo de la Unión. 

En otro tramo de la charla, Pelle-

grini, en cuanto a su iniciativa, contó: 

�Primero largamos una campaña con 

folletos que fuimos repartiendo por 

todos lados y después me propuse 

ir a hablar con la inspectora de Edu-

cación Física, Eleonora Mangialavori, 

para poder llegar a todas las escuelas 

del distrito. Presenté una nota formal, 

y ella (por Mangialavori) realmente 

me abrió muchas puertas, acompa-

ñando la idea desde un primer mo-

mento, hablando con sus superiores 

y siempre apoyando. Después en los 

colegios se portaron muy bien, no 

solo los directivos, sino también los 

profesores, que son los que están 

todos los días con los chicos y me 

ayudaron en las clases�. 

�Hago una especie de instrucción 

�apuntó�, les explico a los alumnos 

lo que es el rugby, hacemos una 

serie de juegos, de destrezas, mo-

vimientos, y notamos que los chicos 

se enganchan�. 

La tarea que realizó Pellegrini 

(acompañado por algunos pocos di-

rigentes y jugadores) ya se puede 

ver en resultados, apenas unos meses 

después de que se iniciara esta cru-

zada. �Hoy por hoy tenemos 48 chicos 

jugando en las Infantiles de Belgrano 

y pudimos armar la M16, que compite 

todos los fines de semana en el cam-

peonato de la URR con clubes tra-

dicionales que tienen muchos años 

y muchos jugadores�, valoró Pelle-

grini, exjugador de Universitario de 

Rosario; y quien a mediados de los 

años 2000 se desempeñara como 

coach de Regatas. 

Por último, Pellegrini confesó: 

�Algunos a los que les comenté la 

idea mucha bola no me dieron al 

principio, pero yo estaba convencido 

de que esta era la única forma de 

traer chicos al rugby�. �Que ellos 

puedan ver en vivo y en directo lo 

que es el rugby y también de poder 

transmitirles los valores que tiene 

este deporte, por solo jugarlo o por 

lo humano�, destacó. 

Cumplida esta misión, Pellegrini 

sigue firme con sus ideas en el tra-

bajo de campo con los chicos, du-

rante los entrenamientos los martes 

y los jueves, o en cada partido los 

fines de semana. No negocia el �A-

B-C� que lo distingue. Y el que lo 

transformó en un símbolo del rugby 

de San Nicolás. 

BÁSQUET  

Durísima  
sanción de la 
Confederación 
Argentina al 
Club de Regatas  

Por los incidentes que se regis-

traron el pasado fin de semana du-

rante el Final Four de la Liga Fe-

deral Sub-21, sumado a los ante-

cedentes de los últimos tiempos, 

la entidad de San Nicolás fue in-

habilitado por un año para parti-

cipar de los torneos nacionales de 

Mayores que organice la Confede-

ración Argentina de Basketball en 

la rama masculina. También le sus-

pendió de manera provisoria su 

cancha para todas las competencias 

locales, provinciales y nacionales. 

No obstante, al parecer -no fue 

aclarado en ningún punto- el Náutico 

podría seguir participando del Pre-

federal, pero sin posibilidad de as-

censo evidentemente y a puertas 

cerradas en su cancha. 

Por otro lado, se definió que la 

definición de los Sub-21 se reanude 

el 19 de octubre en el complejo "Diego 

Armando Maradona" de Zárate, sin 

público y con todos los gastos a cargo 

de Regatas. 
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Zona 1 (Domingo 6) 
15:30 La Emilia vs. Argentino Oeste. 
Sebastián Sena 
16:00 Somisa vs. Matienzo.  
Dylan Suárez 
Libre: General Rojo 
 

Zona 2 
14:30 El Fortín vs. Los Andes (en FSN). 
Iván Scarinzi 
15:30 12 de Octubre vs. Belgrano.  
César Castro 
Libre: Regatas 
 

Zona 3 
15:30 Social vs. F. San Nicolás. Eduardo 
Pérez 
17:00 Paraná vs. Conesa (a puertas 
cerradas). Diego Aguirre 
Libre: Defensores

Zona 1 

Equipos Pts.  PJ 

Matienzo 10 4 

Somisa 5 4 

La Emilia 4 4 

Gral. Rojo 4 4 

Argentino Oeste 3 4 

Zona 2 

Equipos Pts. PJ 

Belgrano 12 4 

12 de Octubre 7 4 

Regatas 7 4 

Los Andes 3 4 

El Fortín 0 4 

Zona  3 

Equipos Pts. PJ 

Paraná 10 4 

Conesa 10 4 

Defensores 6 4 

Social 3 4 

Fútbol San Nicolás  0 4

FEDERAL A 

Defensores  
irá por la  
clasificación 

Defensores de Villa Ramallo en-
frentará hoy desde las 16.00 a De-
portivo Rincón de Neuquén en el 
Estadio San Nicolás en el partido re-
vancha por la Reválida del Torneo 
Federal A. Dirigirá Marcelo Alejandro 
Sanz, de Coronel Suárez, y será asis-
tido por Darío Martínez Rojas (Mar 
del Plata) y José Luis Orellana (Cnel. 
Vidal). Como cuarto árbitro se des-
empeñará Carlos Daniel Gerez (Cnel. 
Vidal). Tras haber ganado por 2  a 0 
en Rincón de los Sauces, el Granate 
tiene muchas chances de pasar a la 
siguiente instancia porque al tener 
ventaja deportiva hasta perdiendo 
por dos goles conseguirá su objetivo. 
En la ida fue más efectivo  ya que 
logró imponerse con los goles ano-
tados por Marcos Machado y Joaquín 
Bassani.  

El triunfo conseguido le significó 
cortar una racha de trece partidos 
sin conocer la victoria, por lo que 
fortaleció el ánimo del plantel que 
espera conseguir el resultado para 
clasificar a la siguiente instancia.

TORNEO CLAUSURA 

Varios partidos de interés 
por la sexta fecha
Paraná y Conesa se medirán hoy en el estadio de Rivadavia y Necochea en duelo de líderes de la zona. También 

se destaca el choque entre Doce y Belgrano por el grupo 2, y Somisa con Matienzo por la zona 1. 

De la Redacción de EL NORTE 
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Hoy se disputará íntegramente 

la sexta fecha del Torneo Clausura 
�Javier Yacuzzi�, dando inicio a la 
segunda rueda. Varios clubes bus-
carán sumar para acercarse a la cla-
sificación para la Liguilla, a la que 
accederán los dos primeros de cada 
zona más los dos mejores terceros. 

En Rivadavia y Necochea se en-
frentarán Paraná y Conesa desde 
las 17.00 a puertas cerradas. Ambos 
marchan como líderes e invictos de 
la zona 3 con 10 puntos, con ventaja 
para el elenco nicoleño en diferencia 
de goles tras igualar 1 a 1 en su es-
treno. 

Paraná viene de ganar un partido 
increíble ante Defensores vencién-
dolo por 4 a 3, luego de ir cayendo 
por 3 a 1. Martín Uriarte hará tres 
cambios en el local, ingresarán Va-
lentín Troilo por Lucas Acosta, San-
tiago Calaggio por Alex Belsún y 
Abraham Osorio por Facundo Ca-
laggio. El equipo formará de esta 
manera: Santiago Ferreira; Donato 
Ferrari, Troilo, Pucheta, Santiago 
Calaggio; Mirko Oreskovic, Osorio, 
Leandro Berón; Benjamín Rubio, 
Sebastián Girsa y Lautaro Nieva. 

Por su parte, la Academia viene 
de vencer a Fútbol San Nicolás por  
2 a 0 con goles de Bussolino y Javier 
y Álvarez, y aspira no solo a entrar 
entre los mejores ocho, sino a pelear 
por el título. Cabe recordar que fue 
eliminado en el Apertura en cuartos 
justamente ante Defensores, a la 
postre, el campeón. Fabricio Ciam-
pichetti cuenta con buenas indivi-
dualidades, especialmente de mitad 
de cancha hacia adelante, con ju-
gadores talentosos como Nicolás 
Latof y Federico �Chuky� Hernández, 
y además trajo refuerzos, entre los 
que se destaca el ex Paraná Leandro 
Viñales. 

En el otro partido del grupo, So-
cial y Fútbol San Nicolás chocarán 
en el �Simón Apiza� desde las 15.30. 
El Celeste arrancó bien de la mano 
de su nuevo entrenador Alejandro 
�Lagarto� Ibarra, pero luego sufrió 
tres derrotas al hilo que lo compli-
caron. Está obligado a ganar para 
seguir con chances.  

Por zona 2, 12 de Octubre y Bel-
grano medirán fuerzas en el �Manuel 
Santos Podestá� desde las 15.30. El 

Programa de hoyPosiciones

12 de Octubre buscará sumar ante Belgrano como local. ARCHIVO

Rojo de calle Pellegrini ganó los 
cuatro compromisos que disputó y 
con 12 unidades es cómodo líder y 
está a un paso de la clasificación. 
Daniel Huber reforzó la mitad de 
cancha con la llegada de Hernán 
Huber y mantuvo la base, con Mar-
celo Ocanto y Fabricio Lenci en ata-
que. Viene de superar a Los Andes 
con gol de Lenci, e irá a Soler y 
América en procura de al menos 

sumar un punto. 
En tanto, Doce otra vez viene 

siendo protagonista tras empezar 
mal perdiendo ante Belgrano en el 
camping. Claudio Figueredo con-
firmó el siguiente once: Mariano 
Jaime; Lanchiotti, Suárez, Jauregui-
zar, Diego Vilche; Caballero, Alan 
Cabral,  Ramírez, Rodrigo Ponce; 
Danilo Lemo y Fabricio Perales. 

En el otro encuentro de zona 2, 
El Fortín y Los Andes se enfrentarán 
en el estadio de Fútbol San Nicolás 
desde las 14.30.  

Por zona 1 sobresale el partido 
que animarán Somisa y Matienzo, 
a iniciarse a las 16.00. El team de 
Ramallo Pueblo que conduce Daniel 
Selenzo arrancó con todo, con tres 
victorias consecutivas, y cortó la 
racha ganadora al empatar ante Ar-
gentino Oeste en el �José �Cholo� 
Gómez�. Marcha en la cima con 10 
puntos y pretende seguir sumando 
para llegar sin urgencias a las últi-
mas jornadas. 

En cambio Somisa ha mostrado 
altibajos, y pese a que ganó un solo 
partido ante La Emilia, se ubica se-
gundo con cuatro unidades. Con al-
gunos históricos como Ponte, Slavin, 
Carranza y Cristian Frontini, sumado 

a los juveniles surgidos en el se-
millero, siempre da pelea. 

En el otro encuentro de zona 1, 
La Emilia y Argentino Oeste se me-
dirán desde las 15.30 en el �Jacinto 
´Gato´ López�. El pañero marcha 
tercero con 4 puntos junto a Gral. 
Rojo, y querrá hacerse fuerte en su 
reducto, mientras que Oeste inten-
tará conseguir su primera victoria 
tras acumular tres empates.

Clasificados 
Ya están los primeros clasificados 

para la siguiente fase: Juventud Unida 
Universitario de San Luis empató 0 
a 0 ante Atenas de Río Cuarto ha-
ciendo valer el triunfo por 3 a 0 como 
local; Olimpo le ganó a 9 de Julio de 
Rafaela en el Roberto Carminatti de 
Bahía Blanca y tras igual 3 a 3 en el 
global pasó por tener ventaja depor-
tiva; San Martín de Formosa superó 
a San Martín de Mendoza por 2  a 0 
y logró su pasaporte, mientras que 
Independiente de Chivilcoy festejó 
el 0 a 0 obtenido en Mendoza ante 
Gutiérrez, tras haber prevalecido por 
2 a 1 en casa.

11.00 Kimberley de Mar del Plata vs. 
Sarmiento de Resistencia.  
Pablo Núñez (San Juan) 
11.00 Camioneros de Luján vs.  
Boca Unidos de Corrientes.  
Fernando Marcos (Bahía Blanca) 
15.30 Germinal de Trelew vs. Douglas 
Haig de Pergamino.  
Luciano Julio (Neuquén) 
15.45 Argentino de Pascanas vs. 
Huracán Las Heras de Mendoza.  
Marcos Liuzzi (Ayacucho) 
16.00 Defensores de Villa Ramallo vs. 
Dep. Rincón de Neuquén.  
Marcelo Sanz (Cnel. Vidal)  
16.00 Sportivo de Las Parejas vs. 
Estudiantes de San Luis.  
César Ceballos (Córdoba)  
16.00 Villa Mitre de Bahía Blanca vs. El 
Linqueño. Cristian Rubiano (Santa Rosa) 
16.30 Sol de América de Formosa vs. 
Cipolletti de Río Negro.  
Mariano Agli (Oberá)

Los encuentros  
para hoy 
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Newell�s venció 2 a 1 a Lanús en 

el Coloso Marcelo Bielsa en un partido 

que tuvo de todo. El local empezó 

perdiendo con un lindo gol de Mar-

celino Moreno, lo empató tras un 

penal polémico sancionado por Fer-

nando Espinoza y lo ganó en una de 

las últimas con un tremendo bom-

bazo de Matko Miljevic que se colgó 

de un ángulo.  

El primer tiempo fue parejo, aun-

que con una leve superioridad del 

Grana, que tuvo dos chances clarí-

simas para abrir el marcador, una 

en los pies de Marcelino Moreno al 

comienzo, y otra de Walter Bou sobre 

el final. En el arranque de la segunda 

etapa la tónica fue la misma y el con-

junto de Ricardo Zielinski pudo abrir 

el marcador, tras una gran jugada 

colectiva que definió el propio Mar-

celino. 

El local, que estaba confundido, 

se encontró con el empate de forma 

fortuita y polémica. Nahuel Losada 

saltó para controlar una pelota alta 

y, cuando estaba en el aire, Juan Ma-

nuel García fue a disputar la pelota, 

generando un choque entre ambos. 

El centroatacante cayó al piso acu-

sando un golpe, que fue fortuito, pro-

ducto de la propia acción de juego. 

Sin embargo, Espinoza no dudó y 

señaló el punto del penal. El Colo 

Ramírez lo cambió por gol con un 

potente remate. En una de las últimas 

del partido, Matko Miljevic, que había 

entrado bien minutos antes, sacó un 

derechazo desde afuera del área que 

dejó atónito al exarquero de Belgrano 

y se clavó en el ángulo izquierdo. 

Ese tanto hizo estallar al Coloso Mar-

celo Bielsa y le dio a Newell�s tres 

puntos importantísimos para salir 

del fondo de la tabla. 

Con este resultado, los dirigidos 

interinamente por Pablo Lunari al-

canzaron los 20 puntos y escalaron 

a la 18ª posición. En la próxima jor-

nada, que será tras la fecha FIFA, 

deberán visitar a Godoy Cruz en Men-

doza. Los de Ricardo Zielinski, por 

su parte, acumulan ocho fechas sin 

victorias en el certamen local y se 

encuentran 17° también con 20 uni-

dades. Recibirán a Independiente 

en la fecha siguiente con la obligación 

de volver a la victoria antes de las 

semifinales de la Copa Sudamericana, 

donde se medirán con Cruzeiro.

Vélez se levantó rápido del traspié 

del martes frente a Central en Rosario 

superando por 1-0 a Racing en el 

José Amalfitani en un encuentro con-

tra un rival directo que buscaba re-

avivarse en el certamen. Con gestos 

de satisfacción, su entrenador halagó 

al equipo en la conferencia de prensa 

pero, si bien reconoce la ilusión, elu-

dió nuevamente con elegancia sacar 

la chapa de candidato. 

«Creo que el equipo no necesitaba 

recuperarse de un partido acciden-

tado. Hablamos mucho de que tení-

amos que seguir jugando de la misma 

manera, que con Central fue un par-

tido accidentado donde perdemos 

un jugador, nos cobran un penal du-

doso y nos hacen un gol, se hace un 

poco más difícil. Con 10 hombres 

igualmente se jugó bien aunque no 

hubo situaciones», repasó sobre el 

contexto de revancha tras la goleada 

canalla, a la que luego volvió para 

contar cómo levantó anímicamente 

a sus jugadores: «Tuvimos traspiés 

contra River, que fue el peor partido 

que jugamos en el año, y a partir de 

ahí estuvimos varios partidos sin 

perder. Perdimos con Gimnasia en 

La Plata y estuvimos varios sin per-

der, no lo merecimos y fue 3-1, este 

que pasó no lo merecimos perder, 

aun con un hombre menos no era 

para perderlo y nos hicieron tres go-

les. Los jugadores son inteligentes, 

después del partido de Boca estu-

vimos 12 partidos sin perder. A veces 

pasa que en el fútbol hay accidentes, 

nos quedamos con un hombre me-

nos, te hacen un gol de penal, de ca-

beza, sin merecerlo y te pueden ga-

nar, pero en el juego les dije la verdad 

a los jugadores: tenemos que seguir 

jugando como siempre porque el 

equipo genera situaciones, sale bien 

por abajo, con elaboración. La idea 

es jugar siempre igual más allá de 

que a veces toque un partido acci-

dentado, excepto el de River que 

merecimos perder, por supuesto. 

Los convencí de que tenemos que 

jugar igual, que no va a pasar lo mis-

mo que en el partido anterior, que 

cambiando algo siempre hay peligro 

de que las cosas no salgan bien. Se-

guiremos de acá a fin de año inten-

tando jugar de la misma manera». 

Sobre el rendimiento en Liniers, 

analizó: «Hoy no tengo dudas de que 

el equipo jugó muy bien, el primer 

tiempo con situaciones y momentos 

de buen fútbol, el segundo fue parecido 

aunque por momentos perdimos un 

poco el medio, los rebotes, ellos tenían 

más gente ahí pero el partido lo me-

recíamos ganar desde antes, no esperar 

tanto en el partido para convertir. Vol-

vimos a jugar bien como lo veníamos 

haciendo, confiando en el juego de 

siempre para poder ganarle a un rival 

muy difícil, complicado, con juego muy 

bueno y un equipo formado para jugar 

copa. Estamos muy contentos con este 

triunfo porque también es un rival di-

recto en la clasificación general».

GUSTAVO QUINTEROS 

“Lo merecíamos desde antes”

LIGA PROFESIONAL 

Vélez acertó sobre el final 
y tomó mayor distancia
El conjunto de Liniers derrotó a Racing por 1 a 0 en los últimos minutos y continúa como único puntero 
del campeonato, estirando así a cinco puntos la ventaja sobre Huracán. 
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A falta de cinco minutos para el 

final en el estadio José Amalfitani, 

Vélez venció 1-0 a Racing con gol 

de Braian Romero por la jornada 17 

de la Liga Profesional 2024. Con esta 

victoria, el Fortín es el único líder 

del campeonato sin importar que 

hagan sus perseguidores, mientras 

que la Academia de Gustavo Costas 

quedó rápidamente fuera de la lucha.  

Con el objetivo de dejar atrás la 

derrota sufrida ante Rosario Central, 

los hinchas del Fortín, que hicieron 

valer la localía en el Amalfitani para 

seguir en lo más alto de la tabla local, 

se acomodaban para ver -a priori- 

uno de los partidos más importantes 

de la jornada. 

Sin embargo, las altas expectativas 

que se generaron sobre este encuen-

tro rápidamente se diluyeron: la falta 

de practicidad, agresividad y crea-

tividad hicieron que ambos equipos 

al cabo de los primeros 45 minutos 

se fueran al descanso sin sacarse di-

ferencias ni en el campo de juego ni 

en el resultado. 

Ya para la segunda parte, el com-

binado de Gustavo Quinteros tuvo 

una chance inmejorable de abrir el 

Newell’s  

lo dio vuelta 

frente a Lanús

Vélez consiguió una valiosa victoria como local. WEB

marcador en los pies de Claudio Aqui-

no, quien a su juego lo llamaron: en 

un tiro libre cerca del área chica, el 

habilidoso mediocampista reventó 

el palo. Con el correr de los minutos, 

el partido entró en una meseta. 

Hasta que a falta de cinco minutos, 

Braian Romero marcó de cabeza el 

gol que valió doble para Vélez: no 

solo para llevarse los tres puntos, 

Vélez 1 

Racing 0 
 
Estadio: José Amalfitani. 
Árbitro: Pablo Echavarría. 
 
Vélez: Tomás Marchiori; Joaquín García, 
Emanuel Mammana, Valentín Gómez, Elías 
Gómez; Cristian Ordóñez, Agustín Bouzat; 
Francisco Pizzini, Claudio Aquino, Thiago 
Fernández; Braian Romero. DT: Gustavo 
Quinteros. 
Racing: Gabriel Arias; Gastón Martirena, 
Marco Di Césare, Santiago Sosa, Santiago 
Quirós, Gabriel Rojas; Juan Nardoni, Agustín 
Almendra; Juan Fernando Quintero; Roger 
Martínez y Adrián Martínez. DT: Gustavo 
Costas. 
Cambios: ST al inicio, Bruno Zuculini por 
Marco Di Cesare (R); 9m Agustín Urzi por Juan 
Fernando Quintero (R); 20m Jalil Elías por 
Christian Ordoñez (V); 25m Maximiliano Salas 
por Agustín Almendra (R) y Santiago Solari por 
Adrián Martínez (R); 43m Aarón Quirós por 
Elías Gómez (V); 45m (+3) Leonel Roldán por 
Thiago Fernández (V).

sino para culminar la fecha siendo 

el único líder del torneo. 

Por la decimoctava fecha visitará 

a River en el estadio Monumental. 

Por el lado de Racing, se mantiene 

en el séptimo puesto con 25 puntos. 

En la próxima instancia recibirá, en 

el Cilindro de Avellaneda, a Defensa 

y Justicia. 
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San Lorenzo 

perdió en 

Córdoba 
Instituto se impuso por 2-0 a 

San Lorenzo, que volvió a mos-

trar su peor versión, en el Mo-

numental de Alta Córdoba, por 

la 17ª jornada de la Liga Profe-

sional 2024.  

La Gloria se ubicó así a ocho 

puntos de la cima dejando atrás 

tres partidos sin éxito y el de 

Boedo se hunde en su irregula-

ridad... y en la tabla.  

El conjunto de Diego Dabove 

jugó un mejor primer tiempo en 

el que hizo figura al Chila Gastón 

Gómez hasta que logró doblegarlo 

por insistente. Apareció dos ve-

ces ante Damián Puebla y una 

frente a Gregorio Rodríguez. 

Los de Leandro Romagnoli no 

reaccionaban y La Gloria forzó 

el gol a los 39 minutos cuando 

Jonathan Bay capturó el rebote 

tras un córner desde la izquierda 

y envió un centro que conectó 

Gonzalo Requena por el segundo 

palo. Recién después se aproxi-

mó por primera vez la visita, con 

un intento de Nahuel Bustos des-

pejado en el área chica por el 

mismo Requena. 

En el complemento casi au-

menta el anfitrión con un remate 

de Puebla que se estrelló en el 

poste.  

El  Pipi  terminó apostando 

fuerte al ataque (entraron Matías 

Reali, Francisco Fydriszewski y 

Andrés Vombergar), pero careció 

de juego para abastecerlos y a 

los 41 lo liquidaron los cambios 

cordobeses: inició Francesco Lo 

Celso y Jeremías Lázaro habilitó 

desde la izquierda a Ignacio Rus-

so para que fusilara al Chila Gó-

mez entrando solo por el medio. 

En la última, el arquero azulgrana 

se salvó de la goleada al aparecer 

dos veces ante Russo. 

Instituto volvió así a encon-

trarse con su mejor versión para 

meterse en zona de Copa Sud-

americana y San Lorenzo retomó 

las preocupaciones sobre su pre-

sente.

Godoy celebró en el Bosque

Gago negó contactos 
con el Xeneize

En la continuidad de la fecha 17 de 

la Liga Profesional, Godoy Cruz se im-

puso por 1-0 a Gimnasia en un encuen-

tro que se desarrolló en la ciudad de 

La Plata. 

El único tanto del partido lo convirtió 

cuando se jugaban seis minutos del 

segundo tiempo el delantero Salomón 

Rodríguez, quien aprovechó una floja 

respuesta del arquero Marcos Ledesma 

para abrir el marcador. De esta manera, 

Godoy Cruz suma 22 unidades y gracias 

a la derrota de Racing quedó en la cuarta 

posición de la tabla anual por detrás 

de Vélez, Talleres y River, por lo que 

estaría en zona de clasificación para la 

Copa Libertadores 2025 si alguno de 

los tres de arriba logra un título y libera 

un cupo. Gimnasia, por su parte, se 

quedó en los 23 puntos y tendrá como 

gran objetivo en el cierre del semestre 

la Copa Argentina, que lo encuentra en 

los cuartos de final y con Boca como 

adversario.

En la previa del clásico entre Chivas 

y Atlas, Fernando Gago desmintió los 

rumores que lo acercaban a Boca y 

aseguró que ni él ni nadie de su entorno 

recibieron el llamado de ningún club. 

«No me contactó nadie. Yo no tuve con-

tacto con nadie de ningún club. Se ge-

neró un rumor muy fuerte y la verdad 

que no ha pasado, ni conmigo ni con 

gente de mi entorno», sentenció el en-

trenador en la previa del Clásico Tapatío. 

Cuando fue consultado por su conti-

nuidad en el Rebaño Sagrado, expresó: 

«Yo tengo contrato con el club, no tuve 

ningún ofrecimiento de nada». Aunque 

también explicó que su continuidad 

depende de los resultados deportivos: 

«Todo puede pasar en el fútbol. Hoy 

perdemos, perdemos cinco partidos y 

puede ser que yo no esté más; puede 

ser que esté siete años acá. Yo siempre 

vivo el hoy. No sé por qué se instaló 

este rumor y trato de mantenerme 

ajeno a lo que se dice el día a día».

LIGA PROFESIONAL  

El Boca de transición  
recibe a Argentinos 
Ya sin Martínez, el Xeneize busca volver a ganar bajo la conducción interina de Herrón, en tanto el River de Gallardo visita 

a Platense, Independiente será local de Riestra y Córdoba se prepara para el clásico Talleres-Belgrano.

De la Redacción de EL NORTE 
deportes@diarioelnorte.com.ar 

 

Ya sin el DT Diego Martínez y a la 

espera de la llegada de nuevo entrenador, 

Boca recibirá este domingo a Argentinos 

Juniors en La Bombonera, con la intención 

de ganar para regresar a la lucha por la 

Liga Profesional.  

El Xeneize llega a este compromiso 

de la fecha 17 luego de caer 2-0 frente a 

Belgrano en Córdoba y se encuentra en 

el puesto 13 de la tabla con 21 puntos.  

Para este partido, el entrenador interino 

Mariano Herrón contará con dos bajas 

importantes: el mediocampista Guillermo 

«Pol» Fernández, por una situación ex-

trafutbolística, y el arquero Sergio Romero, 

suspendido por la agresión a un simpa-

tizante luego del superclásico. 

Por otra parte, el Bicho de La Paternal 

llega con una racha de tres partidos con-

secutivos sin conocer la derrota. Los di-

rigidos por Cristian Zermatten vienen de 

igualar 1-1 con Atlético Tucumán en el 

estadio Diego Armando Maradona. 

El encuentro se disputará desde las 

Mariano Herrón dirigirá al equipo de 

La Ribera. WEB

21 (TV: TNT Sports) en el estadio Alberto 

J. Armando de La Boca. 

Por su parte, River visitará este domingo 

a Platense con la intención de regresar 

al triunfo para sumar unidades en la Liga 

Profesional. 

El Millonario llega a este compromiso 

luego de caer 1-0 frente a Talleres de Cór-

doba en estadio Monumental y se en-

cuentra 8° en la tabla con 24 puntos.  

Para este partido, el entrenador Marcelo 

Gallardo tendrá dos bajas por lesión: Ma-

ximiliano Meza y Rodrigo Aliendro. No 

obstante, el DT podrá utilizar al medio-

campista uruguayo Nicolás Fonseca, que 

cumplió la suspensión por acumulación 

de tarjetas amarillas. 

En otro partido de hoy, Platense tratará 

de continuar con su racha de tres en-

cuentros sin derrotas. Los dirigidos por 

Favio Orsi vienen de igualar 1-1 con Racing 

Club en el Cilindro de Avellaneda. 

El encuentro se disputará desde las 

19 (TV: ESPN Premium) en el estadio Ciu-

dad de Vicente López. 

Por su parte, Independiente se medirá 

este domingo con Deportivo Riestra en 

Avellaneda, con la intención de cortar 

con su mala racha de cinco partidos se-

guidos sin conseguir triunfos. 

El Rojo buscará concretar su revancha 

ante los Blanquinegros por el último 

partido que disputaron, que finalizó 1-0 

a favor del conjunto de Cristian «Ogro» 

Fabbiani. 

Independiente llega a este compromiso 

luego de igualar 1-1 ante Tigre en Victoria 

y se ubica 18° en la tabla con 19 puntos. 

Para este partido, el entrenador Julio 

Vaccari tendrá la baja por lesión del de-

fensor central Joaquín Laso, que sufrió 

una fractura en la falange de su dedo 

pulgar izquierdo y no realizó ningún en-

trenamiento en toda la semana. 

De su lado, Deportivo Riestra viene 

de empatar 3-3 con Newell�s Old Boys 

en Rosario y pretende continuar con una 

buena campaña en Primera División. 

El encuentro se disputará desde las 

15 (TV: TNT Sports) en el estadio Liberta-

dores de América. 

Talleres y Belgrano jugarán el clásico 

cordobés este domingo desde las 16.30 

en el Estadio Mario Alberto Kempes, en 

la continuidad de la fecha 17 de la Liga 

Profesional.  

El equipo que dirige el uruguayo Ale-

xander Medina quiere seguir peleando 

mano a mano con Vélez, mientras que el 

Pirata sueña con seguir acercándose a la 

zona de clasificación de la Copa Sudame-

ricana 2025.
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+Rodríguez, Rogelio Rubén 

(q.e.p.d.) Falleció en San Nicolás de los 

Arroyos, el 5 de octubre de 2024 a los 

76 años de edad. Su esposa: Ana María 

Petinari. Sus hijos: Romina Luján Rodríguez 

y Laureano Rubén Rodríguez. Sus hijos 

políticos: Carlos Virgilio Rossi y Gisela 

Cristina Mansilla. Sus nietos, familiares 

y amistades participan a sus relaciones 

el fallecimiento. Sus restos fueron inhu-

mados en el Cementerio de San Nicolás 

ayer a las 11:30. Servicio velatorio: Balcarce 

175. Sala 4. Servicio Exequial Service S.A. 

- Cochería San Nicolás - Casa Lasalle. 

Tel.: (0336) 4425500/ 4421627/ 4428817. 

www.exequialservicesa.net 

Nicolás Hermiaga contó cómo 

se le prendió fuego la Motomel 

Blitz 110 cuando circulaba por la 

traza nacional de regreso a su casa 

en el pueblo de Fontezuela. 

En la noche del jueves, un in-

usual incidente sorprendió a los 

automovilistas que transitaban por 

la Ruta Nacional 8, a la altura del 

puente de Fontezuela, cuando una 

motocicleta se incendió mientras 

circulaba por la vía.  

La escena, inicialmente envuel-

ta en misterio, comenzó con una 

llamada al 911 por parte de testigos 

que alertaron sobre el siniestro. 

Al llegar al lugar, los brigadistas 

y la patrulla urbana municipal en-

contraron la moto ardiendo junto 

a la cinta asfáltica, pero no había 

rastro del conductor ni del vehículo 

afectado. 

La situación, que desconcertó 

a los equipos de emergencia, se 

esclareció rápidamente gracias a 

una intervención inesperada en 

redes sociales. Nicolás Hermiaga, 

el dueño de la motocicleta sinies-

trada, publicó un comentario en 

un posteo de Diario La Opinión en 

Facebook, relatando los detalles 

del episodio. Hermiaga, quien via-

jaba con su hija a bordo de una 

Motomel Blitz, explicó que al co-

menzar el incendio logró reaccio-

nar rápidamente, agarró a su hija 

y se tiraron de la moto antes de 

que las llamas los alcanzaran. 

«Gracias a Dios la agarré a mi 

nena y nos tiramos de la moto. Me 

ayudó un pibe que vive abajo del 

puente a apagarla», escribió Her-

miaga en su relato, y aclaró que 

él mismo apagó el fuego utilizando 

su propia campera y controló las 

llamas en la banquina. También 

indicó que, para cuando llegaron 

los bomberos y la policía, el fuego 

ya había sido extinguido. 

Afortunadamente, tanto él como 

su hija salieron ilesos de este in-

cidente que, según sus palabras, 

«no pasó a mayores». Las autori-

dades locales ya están investigan-

do las causas que provocaron el 

incendio de la motocicleta, mien-

tras el relato de Hermiaga resuena 

como un testimonio de rápida re-

acción y valentía ante una situa-

ción de peligro inminente.

Se le incendió el rodado en la  
ruta cuando volvía, acompañado  
de la hija, a su casa en Fontezuela

La motocicleta se prendió fuego 

completamente.

Hugo Leandro Gorgone, el joven 

que había desaparecido por segunda 

vez en menos de una semana, fue 

hallado en buen estado de salud en 

Viedma, según informó el Ministerio 

Público de Río Negro. 

Gorgone había sido encontrado 

previamente en Valcheta tras su 

primera desaparición, pero volvió 

a ausentarse en San Antonio Oeste. 

Las autoridades intensificaron la 

búsqueda en la zona que abarca 

desde Las Grutas hasta General 

Conesa, utilizando perros de ras-

treo para seguir su pista. 

El joven había sido visto por 

última vez el jueves pasado alre-

dedor de las 13:30, cerca de una 

estación de servicio en San Antonio 

Oeste, mientras viajaba con sus 

padres hacia San Nicolás. Sin em-

El nicoleño Hugo Leandro Gorgone fue localizado  
en Viedma en buen estado de salud

Hugo Leandro Gorgone

bargo, decidió escaparse. Afortu-

nadamente, ayer fue encontrado 

sano y salvo.

Indignante: dejó que su hijo de un 
año y medio manejara una moto  
y lo denunciaron ante la policía

Un hombre de la ciudad santa-

fecina de Rafaela fue denunciado 

ante la policía por permitir que su 

hijo de un año y medio manejara 

la moto en la que ambos circulaban 

a lo largo de varios metros. Las 

imágenes de la insólita maniobra 

fueron publicadas en Instagram y 

se viralizaron, por lo que intervino 

también la Municipalidad. 

En el video puede verse cómo 

el papá se ubica detrás del nene 

y le permite que controle el ma-

nubrio del vehículo. Ambos, ade-

más, transitaban sin casco, mien-

tras que el hombre mira hacia cá-

mara y levanta ambos pulgares 

como aprobando la situación. 

Según informaron medios lo-

cales, después de que las imágenes 

se viralizaran en las redes sociales, 

la Dirección de Protección Vial y 

Comunitaria de la Municipalidad 

de Rafaela intervino. Mariana 

Arias, coordinadora del área, brin-

dó algunos detalles de lo ocurrido. 

La funcionaria dijo que el video 

fue recibido directamente por el 

intendente Leonardo Viotti, quien 

pidió llevar adelante acciones in-

mediatas. �Nos generó un rechazo 

total y la necesidad de actuar. El 

riesgo al que se exponían tanto 

estas dos personas como al resto 

de la sociedad era inmenso�, ex-

presó Arias. 

Según explicó Arias,  en un 

momento el adulto suelta el ma-

nubrio y deja que el menor ma-

neje el vehículo sin ningún tipo 

de control. �Un acto totalmente 

riesgoso y muy egoísta�, remarcó. 

�No tenía espejo, prácticamente 

no tenía luces, no tenía chapa 

patente�, añadió. 

En ese sentido, después de co-

nocerse el caso, la funcionaria re-

veló que no se pudo incautar el 

vehículo ya que este se encontraba 

en una propiedad privada. Arias 

se acercó a la zona en donde fue 

grabado el video y habló con los 

vecinos para confirmar la identi-

dad del conductor. 

Con la identidad del irrespon-

sable confirmada, la funcionaria 

recurrió a la policía para realizar 

la denuncia correspondiente, un 

delito que excede las infracciones 

viales habituales. �El policía que 

me tomó los datos me dijo que iba 

a ser caratulado como conducción 

peligrosa�, aseguró. �Atentaron 

contra la vida de un menor, es una 

locura absoluta�, concluyó Arias.



LUNES 

 

Mínima: 14º Máxima:22º 

administracion@diarioelnorte.com.ar

MARTES 
 

Mínima: 15º Máxima:  27º

el clima

Mínima: 14º 

Máxima: 25º

HOY

Mayormente 
nublado.

Lluvias aisladas.

Mayormente nublado.

el sol

Salida: 
6.32

Puesta: 
19.08
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río Paraná

farmacias

Andresito                           0.92 C. 

Iguazú                              7.20 B. 

Posadas                           9.82 C. 

Corrientes                     1.57 C. 

Paraná                                0.63 C. 

Santa Fe                          0.93 C. 

San Lorenzo                      0.40 B.

Rosario                              0.68 E. 

Villa Constitución               0.40 B. 

San Nicolás                       0.26 B. 

Ramallo                             0.20 E. 

San Pedro                        0.17 B.    

Baradero                            0.10  B. 

Formosa                             S/E. 

Fuente:  Prefectura San Nicolás

   quiniela nacional nocturna

  quiniela nacional vespertina

  quiniela nacional matutina

    quiniela Bs.As. matutina

loterías/quinielas

    quiniela Bs.As. vespertina

LAS AGENCIAS 
DE LA CIUDAD

   quiniela Córdoba nocturna

  quiniela Bs.As nocturna

  1)  . . . .2949 
  2)  . . . .0328 
  3) . . . . .8777 
  4)  . . . .8322 
  5)  . . . .8723 
  6)  . . . .6503 
  7)  . . . .0879 

  8)  . . . .9872 
  9)  . . . .0347 
10)  . . . .0262 
11)  . . . . .2624 
12)  . . . . . .1145 
13)  . . . .6000 
14)  . . . . .6541 

15)  . . . . .0319 
16)  . . . . .1395 
17) . . . . . .1801 
18) . . . . .3263 
19)  . . . .8259 
20)  . . . .4564 

   quiniela Santa Fe nocturna
  1)  . . . .5496 
  2)  . . . . .9721 
  3)  . . . .9790 
  4)  . . . .9890 
  5)  . . . .3096 
  6) . . . . .1249 
  7)  . . . .0472 

  8)  . . . .5637 
  9)  . . . .6877 
10) . . . . .5748 
11) . . . . . .0361 
12)  . . . . .3137 
13) . . . . .6454 
14)  . . . . .1434 

15) . . . . .5979 
16)  . . . . .1200 
17)  . . . . .3797 
18)  . . . .5894 
19)  . . . . .4701 
20)  . . . .5224

  1)  . . . .2582 
  2)  . . . .4873 
  3)  . . . .3903 
  4) . . . . .1895 
  5)  . . . .5647 
  6)  . . . .0483 
  7)  . . . .7896 

  8)  . . . .9483 
  9)  . . . .0448 
10) . . . . . .1718 
11)  . . . . .6484 
12)  . . . . .9261 
13)  . . . . .1456 
14) . . . . .7596 

15) . . . . .7298 
16)  . . . . .6510 
17)  . . . . .3336 
18)  . . . .5863 
19)  . . . .3932 
20)  . . . .7743

  1)  . . . .5543 
  2) . . . . .5104 
  3)  . . . . .1593 
  4)  . . . .2667 
  5) . . . . .8051 
  6)  . . . .8820 
  7)  . . . . .1403 

  8)  . . . .5207 
  9)  . . . .6055 
10)  . . . .6323 
11)  . . . . .4477 
12)  . . . . . .1613 
13)  . . . . . .1145 
14)  . . . . .4130 

15) . . . . .4678 
16)  . . . . .1425 
17)  . . . . .1503 
18) . . . . .9537 
19) . . . . .4542 
20)  . . . . .1170

  1)  . . . .9086 
  2)  . . . .3782 
  3)  . . . .4999 
  4)  . . . .6698 
  5)  . . . . .1212 
  6) . . . . .3186 
  7)  . . . . .6411 

  8) . . . . .6710 
  9) . . . . .3841 
10)  . . . .3284 
11)  . . . . .8220 
12)  . . . . .4738 
13)  . . . . .5745 
14) . . . . .6353 

15)  . . . . .5184 
16)  . . . . .0134 
17)  . . . . .1724 
18)  . . . .2405 
19)  . . . .3530 
20) . . . .0039

  1)  . . . .2032 
  2)  . . . . .5851 
  3)  . . . .6732 
  4)  . . . .4544 
  5)  . . . .3736 
  6)  . . . .2434 
  7)  . . . .4293 

  8)  . . . .4801 
  9) . . . .9008 
10)  . . . .6226 
11)  . . . . .0475 
12)  . . . .2899 
13)  . . . .6463 
14) . . . . .6433 

15)  . . . . .8727 
16)  . . . .8208 
17) . . . . .0344 
18)  . . . .6082 
19)  . . . .3087 
20)  . . . .9441 

  1)  . . . .2485 
  2)  . . . .5386 
  3)  . . . .3353 
  4)  . . . . .1357 
  5)  . . . .8939 
  6)  . . . .4777 
  7) . . . . .0621 

  8)  . . . .5680 
  9) . . . .3000 
10)  . . . .3903 
11)  . . . . .8700 
12)  . . . . .1596 
13)  . . . . .1205 
14)  . . . . .5218 

15) . . . . .5942 
16) . . . . .4073 
17) . . . . .8625 
18) . . . . .7953 
19)  . . . . .1927 
20)  . . . .8462

Nueva 
2/10/24

la luna Creciente 
10/10/24

Menguante 
24/10/24

Llena 
17/10/24

  1)  . . . .0434 
  2)  . . . .9080 
  3)  . . . .5875 
  4)  . . . .4276 
  5)  . . . . . .1211 
  6)  . . . .6738 
  7)  . . . .2506 

  8)  . . . .0445 
  9)  . . . .9673 
10)  . . . .2349 
11)  . . . . .7539 
12)  . . . . .1086 
13)  . . . . .6418 
14)  . . . . .1647 

15)  . . . .0678 
16)  . . . . .0145 
17)  . . . . .5291 
18)  . . . .3983 
19)  . . . . .1190 
20)  . . . .2819 

Servicio doméstico

clasificados

Cuidado de personas

Paraguay vive una severa crisis 

hidrológica, la cual "no tiene prece-

dentes", por el bajo caudal del río 

homónimo, advirtió el presidente 

del país, Santiago Peña. 

"Estamos viviendo una crisis hi-

drológica que no tiene antecedentes, 

esto es lo peor de lo peor en 120 años 

que hay registros", advirtió el man-

datario a la prensa este viernes, sobre 

el descenso del nivel del río Paraguay 

que es la principal arteria para el 

comercio internacional e integra el 

corredor fluvial que conecta a país 

con el océano Atlántico. 

Peña señaló que los pronósticos 

indican que la situación se va a 

prolongar al menos por lo que resta 

de 2024. 

"Nunca antes había visto una 

disminución tan prolongada y hoy 

todos los estudios de pronósticos 

de lluvia dan cuenta de que esto 

va a continuar por lo menos hasta 

fin de año, así que claramente esto 

tiene múltiples impactos", indicó 

el presidente en rueda de prensa 

celebrada en Asunción. 

Peña fue consultado sobre la 

situación del río Paraguay, que 

en las últimas semanas se ha ubi-

cado por debajo del nivel mínimo, 

particularmente en Asunción, lo 

que ha encendido las alarmas so-

bre el impacto de este fenómeno 

en el comercio, lo que podría in-

fluir en los precios de la canasta 

básica y los combustibles. 

En ese sentido, el mandatario in-

dicó que se han reforzado las tareas 

de dragado del río Paraguay y sus 

canales, lo que consideró "ha ayu-

dado" a paliar la situación. 

No obstante, "lastimosamente el 

caudal del río va a depender de las 

aguas río arriba que van a venir ba-

jando esperamos hacia fin de año", 

admitió. 

Este miércoles, el ministro de 

Ambiente y Desarrollo Sostenible, 

Rolando de Barros, anticipó que la 

disminución del caudal del río Pa-

raguay "puede llegar a afectar la ca-

nasta básica" e impactar también en 

el precio de los combustibles, ya que 

el país importa el 100 % de sus hi-

drocarburos. 

En Asunción, la capital nacional 

y donde funciona el principal puerto 

del país, el nivel del río Paraguay se 

situaba este viernes en -1,36 metros 

por debajo de su cota mínima. El 1 

de septiembre los registros de la Di-

rección de Meteorología e Hidrología 

indicaban que el cauce estaba -0,55 

metros por debajo de su mínimo. 

La situación llevó a que empresas 

navieras soliciten que el combustible 

que importa Paraguay desde Argen-

tina sea recibido en el puerto de Pilar 

y luego distribuido en forma terrestre.  

Paraguay importa alrededor de 

1.480 millones de litros de gasoil y 

otros 708 millones de nafta solo de 

la Argentina. 

Ante este panorama, el exdirectivo 

del Centro de Armadores Fluviales 

y Marítimos (Cafym), Carlos Muñoz, 

pidió al presidente que desvíe el in-

tercambio fluvial al puerto de Pilar 

y mude el sistema de transporte por 

ruta para algunos productos, y así 

asegurar la fluidez de la logística co-

mercial.

Paraguay vive una severa  
crisis hidrológica "sin precedentes"
Así lo indicó el presidente Santiago Peña en referencia a la bajante del río 
Paraguay, principal arteria del comercio internacional para el país.

Profunda bajante del río Paraguay. 

SE OFRECE SEÑORA para cuidado 

de personas mayores con buenas 

referencias. Teléfono: 3364202472

/ofrecidos

SE OFRECE SEÑORA para cuidado 

de abuelos y limpieza. Teléfono. 
3364631580. 

SE OFRECE SEÑORA para limpieza 

o cuidado de personas. Teléfono. 
154217320. 

SE OFRECE SEÑORA para cuidado 

de personas y limpieza por la tar-

de o la mañana con referencias. 

Teléfono. 3364671553

SE OFRECE SEÑORA  cuidado de per-

sonas en clínica con experiencia y 

referencias. Tel.: 3364213580

SE OFRECE SEÑORA  para cuidado 

de personas en clínicas o particular. 

Tel. 3400 661515

SE OFRECE SEÑORA jubilada para 

cuidado de enfermos y adultos ma-

yores. Tel. 154297545

/ofrecidos

SE OFRECE SEÑORA para cuidado 

de personas por la tarde o la ma-

ñana y limpieza. Con referencias. 

Tel.: 3364671553

SE OFRECE SEÑORA para cuidado de 

abuelos y limpieza, solo por la ma-

ñana. Tel. 3364115665
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Cuál es el mineral que alivia el cansancio  
y ayuda a la síntesis de proteínas
Desempeña un papel clave en más de 300 funciones del organismo; sin embargo, la mayoría de la población presenta deficiencia. 

Cómo incorporarlo a través de los alimentos.

Mantener una dieta balanceada 

que incluya todos los nutrientes esen-

ciales es fundamental para el correcto 

funcionamiento del cuerpo humano. 

Cada mineral y vitamina desempeña 

un papel específico en procesos clave, 

como la producción de energía, la re-

gulación del sistema nervioso y la sa-

lud ósea. 

Entre estos nutrientes, el magnesio 

es uno de los más importantes, ya 

que participa en más de 300 reac-

ciones bioquímicas que afectan la sa-

lud física y mental. Sin embargo, mu-

chas personas no consumen la can-

tidad necesaria, lo que puede tener 

consecuencias para el bienestar ge-

neral. 

 

El rol del magnesio  

en el organismo 

El magnesio es indispensable para 

una amplia gama de funciones vitales. 

Según los Institutos Nacionales de 

Salud (NIH, por su sigla en inglés), 

este mineral regula la presión arterial, 

los niveles de azúcar en sangre, y 

contribuye a la formación de proteínas, 

huesos y ADN. 

Además, el magnesio desempeña 

un papel esencial en el correcto fun-

cionamiento del sistema nervioso y 

muscular. Este mineral es crucial no 

solo para el bienestar diario, sino tam-

bién para prevenir complicaciones 

de salud a largo plazo. 

El magnesio es reconocido por sus 

múltiples beneficios, especialmente 

en lo que respecta a la salud ósea y 

muscular. 

Según Naoki Umeda, médico es-

pecialista en medicina integrativa de 

la Clínica Cleveland de Estados Unidos, 

una cantidad adecuada de magnesio 

no solo ayuda a mantener un estado 

de salud general óptimo, sino que 

también contribuye a aliviar el estrés, 

reducir la frecuencia de migrañas y 

mejorar la recuperación muscular 

tras el ejercicio físico. 

Además, el magnesio trabaja junto 

con el calcio para fortalecer los huesos 

y prevenir enfermedades como la os-

teoporosis. 

 

¿Cómo ayuda el magnesio  

a eliminar el cansancio? 

Uno de los efectos más notables 

de una deficiencia de magnesio es el 

cansancio. Esto se debe a que el mag-

nesio es fundamental para la produc-

ción de energía en el cuerpo. 

Para Umeda, el magnesio ayuda 

a convertir los alimentos en ener-

gía, por lo que unos niveles bajos 

de este mineral pueden generar 

fatiga persistente y otros síntomas 

relacionados. 

Al restablecer los niveles adecua-

dos de este mineral, se puede mejorar 

significativamente la sensación de 

agotamiento y debilidad. 

La síntesis de proteínas es otro 

proceso crítico que depende del mag-

nesio. Este mineral actúa como co-

factor en las reacciones químicas que 

permiten la formación de proteínas, 

esenciales para el crecimiento celular 

y la reparación de tejidos. 

De acuerdo con los NIH, el mag-

nesio no solo contribuye a la síntesis 

de proteínas, sino que también apoya 

la creación de ADN y masa ósea, lo 

que subraya su importancia en el 

mantenimiento general del cuerpo. 

 

Las enfermedades que ayuda  

a prevenir el magnesio 

Asimismo, el consumo adecuado 

de este mineral puede ayudar a pre-

venir una variedad de enfermedades. 

Los NIH destacan que el magnesio 

juega un papel crucial en la prevención 

de la osteoporosis al colaborar con el 

calcio en la mineralización ósea. 

Asimismo, el magnesio es funda-

mental para la salud cardiovascular, 

ya que ayuda a regular la presión ar-

terial y a mantener un equilibrio sa-

ludable en los fluidos corporales. Ade-

más, puede ser útil para personas con 

diabetes tipo 2, ya que ayuda a mejorar 

el control de la glucosa en sangre. 

 

¿Cuánto magnesio  

se recomienda consumir por día? 

La cantidad diaria recomendada 

de magnesio varía según la edad y el 

género. La Cleveland Clinic recomien-

da que los hombres consuman entre 

400 y 420 mg de magnesio por día, 

mientras que las mujeres deben con-

sumir entre 310 y 320 mg. 

En algunas etapas de la vida, como 

el embarazo o la vejez, es posible que 

se necesite una mayor cantidad para 

satisfacer las demandas del cuerpo. 

Una de las mejores formas de ase-

gurar una ingesta adecuada de mag-

nesio es mediante la dieta. De acuerdo 

con la experta en nutrición de la Clínica 

Cleveland Anna Taylor, alimentos 

como las verduras de hoja verde os-

cura (espinacas, acelgas), los frutos 

secos (almendras, anacardos, maní) 

y las semillas (lino, chía, pepitas de 

calabaza) son excelentes fuentes de 

magnesio. 

También las legumbres, los cere-

ales integrales y algunas frutas como 

la palta y la banana contienen altas 

cantidades de este mineral. 

Mantener niveles adecuados de magnesio es crucial para prevenir problemas de salud.


